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Los maestros federales indiferentes a la 
no privatización del seguro social.

Recordar es vivir y eso lo hago con mucha 
frecuencia de lo que ocurrió en sexenios pasados 
desde 1952 en que inició a gobernar Nayarit 
José Limón Guzmán, y nos satisface narrar los 
acontecimientos políticos de esas épocas porque 
hay muchos de nuestros lectores  que quieren 
saber de esos hechos pasados, sobre todo lo 
relacionado a la política y a los políticos….Una 
vez me decía el maestro universitarios Miguel 
Madero, Doctor en Derecho; “escribe lo del tiempo 
pasado, porque es interesante saber muchas 
cosas que no vivimos por alguna circunstancia 
y es la forma de adentrarnos de lo que fue 
inscribiéndose en la historia de Nayarit”…Mas 
antes queremos referirnos a lo que parece fue 
ayer, sin embargo son muchos años los que hemos 
dejado grabados en los diarios periodísticos a 
los que servimos, en nuestro constante recorrer 
por las fuentes de información para servir con 
lealtad y responsabilidad a nuestros lectores, a 
la sociedad y en general al pueblo de Nayarit; 
y sobre todo hemos contribuido en mucho con 
nuestro esfuerzo, con nuestro entusiasmo, con 
nuestro pensamiento  y con nuestra libertad, 
a forjar nuestra historia, la historia del estado, 
la historia de los nayaritas, abarcando su vida 
política, económica, social y cultural…..

Más ahora hay que centrarnos en los 
sucesos actuales de los que están en el 
ambiente nacional y local, más en aquellos 
que tratan de afectar a numerosos, sectores 
en su seguridad social y patrimonio, como 
en la privatización del Seguro Social con 
medidas que reducen la atención médica a los 
derechohabientes hasta la exigencia de la compra 
de medicamentos que antes estaban dentro del 
servicio complementario en el trato de la salud 
del paciente….Las reformas manipuladas por el 
gobierno de Enrique Peña Nieto van llevando 
a la privatización de la educación, a la vez que 
la seguridad social obligando, en su momento 
a pagar los servicios médicos así como los 
medicamentos costosos…..

Como protesta a las medidas de privatización 
del seguro Social, miles y miles de trabajadores 
sindicalizados del Seguro Social salieron a la calle 
a manifestarse en la mayoría de las ciudades 
del país, realizando algunos plantones, y a 
esos eventos se sumaron otras organizaciones 

con sus contingentes, como sucedió este 1 
de julio en Tepic, en que además participaron 
burócratas afiliados al SUTSEM de la lidereza 
Águeda Galicia….En ese desfilar por la avenida 
México de norte a sur, cruzando las principales 
avenidas, vimos a unos cuantos maestros de la 
Sección 49 del SNTE, a escasos inconformes 
con la construcción de la presa hidroeléctrica 
Las Cruces, mas brillaron por su ausencia 
los miembros de la Sección 20 del magisterio 
federal, como si a ellos no los afectaran las 
reformas de la educación y de la seguridad 
social, no obstante que en la manifestación 
había algunas pancartas portadas por los 
trabajadores inconformes que se pronunciaron 
contra la privatización de la educación….Ahí 
había poca gente que labora en el Instituto 
Mexicano del Seguro Social, pero si sobresalía 
el contingente muy numeroso del Sindicato 
Único de Trabajadores al servicio del Estado 
y Municipios, para completar unos tres mil los 
de la manifestación….

Mencionamos que vimos desfilar a unos 
cuantos que se oponen a la construcción de la 
presa de Las Cruces y sobre esa magna obra 
que tiene en proyecto el gobierno de Peña Nieto 
a través de la Comisión Federal de Electricidad 
se sabe que puede ser que en esta semana 
sea licitada, del miércoles a jueves más si 
eso no ocurre, se tiene como plazo la semana 
entrante, partiendo de ahí la factibilidad de 
iniciar los trabajos o suspender en definitiva el 
proyecto por la falta del millonario presupuesto 
que podría destinarse…..Los estudios técnicos 
están conducidos en el terreno donde quedaría 
la obra y solucionados muchos de los problemas 
que obstaculizaban el proyecto, únicamente 
faltando la licitud a la que podrán participar 
las compañías constructoras interesadas en 
la ejecución de la magna presa, que vendría a 
sumarse en la generación de energía eléctrica 
a la de Aguamilpa, El Cajón y La Yesca, ya 
en operación….¿Cuantas manos de obra se 
necesitarían y se cubrirían con las millonarias 
inversiones?.....Se calculan cinco mil fuentes de 
trabajo directas y otras cinco mil indirectas que 
fortalecerían la economía de Nayarit…Hasta 
la próxima…Decano del periodismo.

Pudiera haber decenas de aspirantes 
a convertirse en candidatos a gobernador, 
pero solamente dos o cuando mucho tres, 
andarán figurando en la lista final, una vez 
que los partidos o coaliciones decidan por sus 
abanderados a la máxima silla de un pueblo 
abandonado, con hambre y sed de justicia. 
Son normales al ir concluyendo o finalizar 
los gobiernos, que comienzan a moverse los 
inquietos que sienten tener trabajo o méritos 
de ser tomados en cuenta, sumado a aquellos 
que son parte de la administración en turno 
y creen tener en la bolsa, sin valorar a los 
grupos o el consentimiento en el centro. 

Los pretensos en el caso del PRI a estas 
alturas ya hicieron sus encuestas internas, 
con el propósito de saber a qué atenerse o 
en su defecto, mejor no entrarle o negociar 
posiciones como suele suceder, pues las 
contiendas son similares a las apuestas 
de gallos o carreras de caballos se le va 
a quien existe certeza de triunfo. Entre los 
más viables se menciona al senador de la 
república, Manuel Humberto Cota Jiménez, 
político nayarita que ha desempeñado los 
diversos cargos de elección popular, desde 
regidor, diputado presidente del Congreso, 
Diputado Federal, y actualmente Secretario 
General de la CNC en el país, sumado a su 
paso a la presidencia municipal de Tepic, 
lo mismo que dirigente del PRI en Nayarit, 
trayectoria está, que nadie podría superar 
al mencionado político. 

El líder de los Campesinos Unidos de 
México, en estos momentos es de los pocos 
políticos cercanos al amigo que atiende 
en los pinos,y se encarga de la política de 
esta república mexicana, factor que lo pone 
entre los prospectos más viables del PRI a 
convertirse en candidato al gobierno de Nayarit. 
Hay otro pretenso al que quieren meter al 
juego, se trata del Fiscal del Estado, Edgar 
Veytia, carta fuerte del actual gobierno, quien 
tiene su corazoncito y su presentación es el 
haber regresado la tranquilidad de Nayarit; 
es sabido que el citado ya tiene gente que 
anda operando en las distintas cabeceras 
municipales, seguramente para hacer una 

valoración sobre si le entra o no a la grilla.
 Respecto a la trayectoria de Veytia se 

sabe poco, que tiene cierto parentesco de 
la familia Cambero en Compostela, que en 
el trienio del Ayuntamiento con Roberto, 
fue director de Tránsito y Vialidad, luego 
sustituyó en el cargo a Angel Violante Garza, 
en la Secretaría de Seguridad Pública, 
desde donde contribuyó para buscar la paz 
y tranquilidad de Tepic. Tocante al mismo 
Veytia, es sabido que al inicio del actual 
gobierno se hizo cargo de la Subprocuraduría 
de Justicia, de donde luego ascendió a la 
Fiscalía cargo que actualmente desempeña. 
Quienes dicen conocerlo, refieren que es un 
buen tipo, humano y sensible, factor no muy 
característico en esos puestos, en que se 
requiere mano firme, porque de lo contrario 
los empleados se le suben y hacen de las 
suyas bajo la sombra del poder. Referente 
al mismo representante social encargado de 
aplicar la Ley, este lunes atendió una comisión 
de campesinos del municipio de Xalisco, 
que precisamente eran encabezados por el 
senador Manuel Cota Jiménez, mismos que 
luego de esperar su turno como cualquier 
ciudadano, fueron pasados a una salita 
donde se escucharon sus demandas en que 
se comprometieron a dar solución. 

En el otro sentido, ósea los partidos de 
enfrente, se tiene al empresario en la persona 
de Antonio Echevarría García, al que se 
menciona muy fuerte como el abanderado 
de una alianza de corrientes políticas, el 
muchacho se percibe no tiene quien le haga 
sombra, va por la libre y viene haciendo 
amarres con líderes de institutos políticos. 
El joven cuenta con una amplia estructura 
política, pues cuenta con los amigos del 
exgobernador Echevarría y de la señora 
Martha Elena García, aunado a sus propios 
seguidores, empresarios y conocidos, lo 
que significa que de participar pudiera ser 
garantía de triunfo. Ese panorama se percibe 
para el 2017, aunque hay otros calientes o la 
aparición de un probable Chapo, que busque 
una candidatura independiente y ponga a 
temblar a los partidos comunes.

 ¡COTA Y VEYTIA PARA EL 2017, TOÑO 
POR UNA ALIANZA!

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Feria de Nayarit en California una estrategia 
de grandes beneficios: COPARMEX

El Centro Empresarial de 
Nayarit (COPARMEX), externó 
su satisfacción por la próxima 
edición de la Feria de Nayarit 
en California 2015, en la cual, 
este organismo empresarial 
participará a través de varias de 
sus empresas afiliadas aseguró 
su presidente, José de Jesús 
Hernández Preciado. 

"Estamos contentos porque 
independientemente del ejercicio 
de austeridad que viene haciendo 
Gobierno del Estado, le han 
estado dando una correcta 
atención y seguimiento a la 
reunión y compromisos con 
la empresa Alebrije y nos han 
permitido ser partícipes de este 
ejercicio de coordinación que 
se hace entre empresarios y 
Gobierno del Estado, a través 
de la Secretaría del Trabajo, 
Productividad y Desarrollo 
Económico (SETRAPRODE), 
con Federico Gutiérrez", asentó 
el líder empresarial.

A g r e g ó  q u e , 
independientemente de que se 
realiza un encuentro cultural y 
gastronómico, se generan las 
condiciones y las relaciones 
comerciales y de negocios a largo 
plazo por lo que esta feria, es una 
de las estrategias integrales que 
se requieren para ir a promover 
los productos nayaritas, a un 
mercado tan importante como lo 
es el de los Estados Unidos, y 
productos "que son de calidad, 
por lo que debemos ver este 

ejercicio como una estrategia 
que puede resultar de grandes 
beneficios", puntualizó.

Asimismo, dijo estar complacido 
de que el Gobernador no sólo 
se preocupe, sino se ocupe de 
identificar y aprovechar este 
tipo de encuentros, haciendo 
enlaces y acercamientos, el 
llamado networkin, que consiste 
en el establecimiento de una red 
profesional de contactos que 
permita darse a conocer, así como 
los negocios nayaritas, además de 
escuchar y aprender de los demás, 
encontrar posibles colaboradores, 
socios o inversionistas.

Hernández Preciado, estableció 
que como organismo empresarial 
no bajarán la guardia y seguirán 
estableciendo los enlaces, a fin 
de contar con la información, y 
acercarán los esquemas, fondos y 
programas que permitan aumentar 
la productividad y la competitividad 
de sus agremiados.

Aclara el SETUAN que sus estudiantes no son burros 
y que conservarán los espacios que les dio rectoría 

Rafael González Castillo 

Los espacios que tienen 
reservados  en las facultades 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit el SETUAN  son 
irrenunciables. Los lugares se 
los entregó al gremio la casa de 
estudios y  se deben distribuir 
entre sus basificados.

El Secretario General del 
Sindicato de Personal Académico 
de la UAN, Luis Manuel Hernández 
Escobedo, señala que  como en 
todos los lugares  los asalariados 
que cultivan aguacates comen 
gratis el alimento y que ellos  tienen 
asignados  como 30 espacios para 
acomodar a sus hijos y que no 
piensan compartirlos con nadie. 

La información la proporcionó  

Hernández Escobedo porque 
durante la mañana de este lunes 
los jóvenes rechazados por las 
escuelas del nivel medio superior 
y  superior de la Universidad 
Autónoma de Nayarit  realizaron 
una marcha por la Avenida México 
en Tepic  y  afirmaron que el 
SETUAN primero acomoda a sus 

estudiantes y no les deja ninguna 
opción a los hijos  del pueblo.

Luis Manuel, también aclaró 
que los jóvenes  que ocupan 
los lugares reservados para el 
SETUAN  no son burros y que 
lo  puede comprobar porque el 
gremio ya cuenta

Por Rafael González Castillo 

Los priístas que demandan la 
destitución del líder del tricolor en la 
entidad, Juan Carlos Ríos Lara, lo 
hacen porque sienten que el próximo 
Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional les dará oportunidad de 
buscar la gubernatura, una alcaldía 
o de perdido una diputación.

La  percepción es de la Senadora 
y Secretaria  del Partido, Margarita 
Flores Sánchez.

 Ríos Lara, permanecerá   
mucho  tiempo en el Revolucionario 
Institucional porque en el pasado 
proceso gracias a su intensa labor 

logró que sus opositores perdieran 
los tres distritos   federales.

Flores Sánchez, reconoce que 
Juan Carlos no tiene mucho contacto 
con algunos sectores del PRI porque 
le falta ser más sociable.

La Senadora asegura que la 
demanda que habla de la destitución 
de Ríos Lara no tendrá respuesta 
favorable porque la promueven de 
cinco a  siete priístas. 

Margarita, recomienda a quienes 
le intentan remover el tapete a 
su líder que mejor  se pongan 
a  trabajar por el Revolucionario 
Institucional.   

La destitución del líder del PRI 
la promueven quienes buscan 

la gubernatura: Senadora 

Presupuesto sin compromiso



Martes 4 de Agosto de 2015 Política4

Muchas personas de origen indígena, 
son sentenciadas sin haberles dado la 

oportunidad de defenderse: Huicot 

Multas millonarias quién no limpie 
sus lotes baldíos: Benigno RamírezPor Rafael González Castillo 

Por acuerdo de las comisiones de 
gobierno y de Desarrollo Urbano del 
cabildo de Tepic   se hará una profunda 
investigación para encontrar a las 
personas que dieron permiso para que 
sean colocados de nuevo parabuses 
en las principales banquetas de la 
capital del estado. Los parabuses 
son instalados de manera irregular 
porque presuntamente  ganaron un 
amparo. Pero no cuentan con  licencia 
de funcionamiento, ni  con  concesión.

El síndico  capitalino, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, dice que las 

estructuras representan riesgo  para 
los peatones porque no les permiten 
circular por las banquetas.

Por órdenes  de las comisiones 
antes mencionadas las pantallas  
serán retiradas y se procederá a 
hacer un estudio y si se descubre 
que son indispensables  se  licitará  
su funcionamiento  e instalación.

El  entrevistado afirma que los 
dueños de la publicidad  son muy 
voraces porque la quieren colocar 
en toda la ciudad aunque no haya 
paradas de camiones

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Por no tener una asesoría 
y una defensa adecuada, cuando 
enfrentan un problema de carácter legal, 
muchas personas de origen indígena, 
son sentenciadas, sin haberles dado 
la oportunidad de defenderse; aun 
cuando en la propia ley se estipula 
que los indígenas detenidos deben de 
tener un traductor en su lengua, de no 
saber el español, con el objetivo de 
que puedan tener un juicio justo, en 
Nayarit, este derecho es violado por las 
mismas autoridades responsables de 
impartir la justicia, pues actualmente 
son muy pocos los  traductores que se 
tienen en el Estado”. Así lo manifestó 
el Presidente de la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos, Guillermo 
Huicot Rivas Álvarez.

Agregó, “este es 
un  rezago que se 
t iene desde hace 
mucho tiempo en el 
Estado, por lo que, las 
autoridades deben de 
insistir en la formación 
de traductores, cuyo 
objetivo es que dichas 
personas puedan tener 
un juicio justo, pues 
los originarios de los 
pueblos indígenas muchas de las 
veces ni siquiera saben las causas 
de sus procesos, lo que genera 
una inadecuada defensa, que como 
resultado da una violación a sus 
derechos”.

El titular de la CEDH, señaló: “pese 
a que se tienen algunos traductores, 
quienes han asistido cuando los 

indígenas van a una 
declaración preparatoria 
o en su momento 
cuando se llevan a cabo 
diligencias judiciales, no 
son suficientes, puesto 
que falta mucha más 
gente con  preparada en 
los dialectos, para que 
los indígenas no sean 
víctimas  de violaciones 

a sus derechos humanos 
y enfrenten sus procesos de manera 
igualitaria”.

Rivas Álvarez, remarcó: “el rezago 
que hoy en día prevalece en este 
sentido no es propio de Nayarit, 
pues el mismo problema se repite 
en otras entidades de la república, lo 
que trae como consecuencia que la 
población de indígenas aumente en 
las cárceles, porque hay deficiencias 
en el mismo proceso a raíz de que 
no fueron asistidos por un traductor y 
como resultado de ello, no tienen un 
conocimiento pleno de las imputaciones 
que se le han hecho”.

Añadió que en la Entidad se tienen 
4 grupos étnicos y para estos deben 
de tener traductores, sin embargo 
lamentó que no sea así, ya que 
los que se tienen son insuficientes 
para cubrir todos los casos que se 
presentan, que desafortunadamente 
son muchos y aumentan de manera 
considerable.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Ya es una realidad a 
partir de este mes se impondrán 
multas millonarias a los dueños  
irresponsables que no limpien 
sus lotes baldíos y propiedades 
abandonadas en todos los municipios 
de la entidad; no se puede tolerar 
que por descuido o por omisión de 
los propietarios de lotes baldíos 
y casas abandonadas, se corran 
riesgos innecesarios y menos aún 
en esta época en la que aumenta la 
proliferación del mosco transmisor 
del dengue y de chikungunya. 
Así lo dio a conocer, el diputado 
presidente de la Comisión de 
Salud, en el Congreso del Estado, 
Benigno Ramírez.

Reiteró, enfático: “con la salud 
no se juega, y estos terrenos 
baldíos y casas deshabitadas son 
un peligro y un foco de infección 
para los vecinos y el pueblo en 
general. Y es que ante el descuido 
de sus dueños, dichos lugares 
son aptos para la proliferación del 
mosquito transmisor del dengue y 
chikungunya además de roedores y 
otros insectos, ante lo cual se deben 
de tomar medidas tendientes a evitar 
en lo posible, riesgos que afecten 
la salud de los ciudadanos, para lo 
cual todos debemos participar, no 
solo esperar a que las autoridades 
y dependencias involucradas, lo 
hagan todo”.

Benigno Ramírez, indicó que 
“tras la publicación en el periódico 
oficial de la reforma a la Ley en 
materia de salud, con el tema de 
fiebre por dengue y chikungunya, 
ya no hay pretexto para mantener el 
orden sanitario en estos sitios, por 
lo que se deben poner manos a la 
obra en las acciones conducentes 
a la prevención de estos contagios, 
ya que si estos no se atienden con 
la debida oportunidad, pueden ser 
de consecuencias graves e incluso 
hasta perder la vida”.

El legislador local, explicó: “la 
normativa ya está hecha, hay bases 
legales para aplicar multas por día 
a los infractores que hagan caso 
omiso a estas disposiciones que 
no de cumplirse ponen en riesgo 
la salud de las familias y eso no 
se debe ni puede permitirse. Hay 
que actuar en beneficio de la salud 

de los nayaritas”.
Informó que desde esta semana 

se reúne con los directores de Salud 
de los 20 municipios para darles a 
conocer que el Congreso ya hizo su 
parte al legislar en el tema y ahora 
le toca a los ayuntamientos aplicar 
mano dura para hacer cumplir la 
ley. Es decir, será la autoridad 
municipal quien aplique multa de 
20 salarios mínimos por día a los 
dueños de lotes baldíos, casas 
solas y terrenos abandonados que 
no los limpien y los dejen libres 
de cacharros y otros criaderos 
potenciales del mosco transmisor. 
“Claro que primero deberán de 
notificar  un plazo determinado para 
limpiarlos y mantenerlos en buen 
estado pero si hacen caso omiso, 
entonces sí los propietarios tendrán 
que ser sancionados”.

Dio a conocer que ya están 
facultados los municipios para que 
empiecen a aplicar esa reforma a 
la ley, y se acabaron los pretextos; 
porque en anteriores reuniones con 
los encargados de la salud en los 
municipios le exigían al diputado 
Benigno esta reforma a la ley, y 
hoy que ya existe, les toca a ellos 
aplicarla.

El legislador por Santiago 
Ixcuintla, sostuvo que no hay 
necesidad de llegar tan lejos como 
la sanción; siempre y cuando la 
sociedad se hace responsable de 
sus propiedades para prevenir el 
dengue y chikungunya.

Remarcó “y es que de no tomar 
acciones tan drásticas se prevé 
que en unos meses más podría 
llegar el chikungunya a Nayarit 
pero esperemos en Dios que no. 
Si bien se han hecho grandes 
esfuerzos, ha bajado muy poco la 
incidencia, sólo algunos municipios 
presentan disminución de ambos 
padecimientos, como es Santiago 
Ixcuintla, Bahía de Banderas, 
Compostela y Tepic”.

Finalmente, el diputado Benigno 
Ramírez, hizo un llamado a la 
población en general para que se 
unan a estas acciones preventivas, 
ya que es por su propia salud y 
por la de los nayaritas en general, 
juntos podemos prevenir y evitar 
estas enfermedades.

Ordenan regidores que se retiren parabuses por 
representar riesgo para peatones capitalinos 

A partir de este mes…

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
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Los maestros nayaritas no se deben dejar de 
engañar por falsos rumores: Marco Antonio Ledezma 

* Delincuentes ingresan de noche a pesar de la seguridad en torno a 
la penal de Tepic; sustraen equipo de cómputo.

Temerarios roban oficinas del 
Ministerio Público de juzgados de Tepic

5

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Ni en Nayarit ni en 
México es válido que haya personas 
engañando a los alumnos o a los 
padres de familia, porque hay grupos 
de maestros que lanzan rumores 
de que serán despedidos y si no 
sacan buena puntuación en los 
exámenes de evaluación, ya que 
la Reforma Educativa en ningún 
momento señala que a quienes 
están en activo se les despedirá, 
sino que se habla de que deben 
actualizarse para mejorar la calidad 
educativa”.

Esto fue informado por el titular de 
la Secretaría de Educación Pública 
en Nayarit, Marco Antonio Ledezma 
González, quien añadió: “tampoco 
se tiene pensado en privatizar la 

educación en México, ya que eso 
es casi imposible, sin embargo si lo 
dicen porque en los Estados Unidos, 
que es un país muy avanzado en su 
poder adquisitivo y con capacidad 
financiera muy superior a la nuestra, 
allá la educación superior es privada”.

Por ello, dijo, “mientras que en 
nuestro país se otorga la educación 
gratuita a los mexicanos, ya que 
si en la UNAM y en la UAN, hay 
algún costo de recuperación, es 
mínimo y se paga cuando se puede, 
porque quienes no tienen para 
pagar las cuotas de inscripción, 
de todos modos son recibidos sus 
hijos cuando quieren estudiar una 
carrera universitaria pero que su 
familia no puede aportar lo que 
le corresponde, ya que para ello 
el gobierno tienen incentivos de 

becas y apoyos diversos”.
Ante esta situación, dijo que la 

educación en todos los niveles, en 
México nunca se podrá privatizar, por 
ello “queremos dejarle en claro a la 
sociedad nayarita y mexicana, que 
ninguna autoridad ha mencionado 
que se privatizará la educación, ni 
se han presentado iniciativas para 
ello, por eso debemos reconocer 
que son viles mentiras las que se 
han rumorado sobre este tema y 
que tiene a los padres de familia 
muy preocupados”.

Indicó Ledezma González que 
la Reforma es solo un medio para 
buscar educación de calidad, por 
eso se hacen las evaluaciones, 
para que los maestros que no 
están actualizados y que algunos 
se quedaron en la provincia donde 

no había cursos de capacitación 
alcancen la calidad necesaria 
para estar frente a un grupo, 
pero pase lo que pase, nadie 
perderá su plaza ni se le disminuirá 
su salario que está devengando 
actualmente.

Señaló que con los rumores 
infundados que se han hecho, lo 
que quieren algunos grupos es 
politizar la educación, pero también 
consideramos que habrá algunos 
maestros que no están preparados 
y que no quieren actualizarse, 
los que están haciendo correr 
diversas informaciones falsas, 
pero “nosotros, como autoridades 
educativas en la entidad, le decimos 
a los maestros que no tienen por 
qué temer de nada, ya que con las 
evaluaciones se busca mejorar la 

calidad educativa, teniendo para 
ello maestros bien capacitados y 
al día en lo que deben enseñarle a 
los alumnos, principalmente en la 
educación básica, que es donde se 
inicia la formación profesional de 
quien será un gran profesionista”.

Para finalizar su información dijo 
que, “en nuestro país hay libertad 
de expresión y por ello el gobierno 
es tolerante a la rumorología que se 
extiende a todos los estados, pero 
estoy completamente seguro que 
en todas las entidades federativas 
habremos de poner las cosas en 
su lugar en lo relacionado con la 
Reforma Educativa”, concluyó. 

Por Oscar Verdín Camacho 

Oficinas de la agencia del Ministerio 
Público adscritas a los cuatro juzgados 
penales en Tepic fueron robadas, 
aparentemente durante la madrugada 
de este lunes, lo que ha generado 
sorpresa e interrogantes sobre el móvil.

Y es que las oficinas ministeriales 

colindan con los juzgados penales y 
justo enfrente se encuentra la guardia 
armada de la penal de Tepic. También, 
a unos 40 metros está una de las 
torres con vigilancia de la prisión.

El robo habría sido reportado 
alrededor de las siete de la mañana 
de este lunes por comerciantes que 
atienden puestos de comida a espaldas 

de la agencia 
ministerial. Les 
llamó la atención 
el monitor de una 
computadora en 
el suelo, afuera 
de la  o f ic ina 
ministerial que 
da seguimiento 
al cumplimiento 
de las sentencias. 

Se deduce que 
los delincuentes 
ingresaron por 
una ventana de 
esa oficina, luego 
de brincar por 
una reja; junto 
a la ventana fue 

encontrada una silla, por dentro, 
seguramente para ayudarse a salir.

Dos monitores, un teclado y dos 
“ratones” fueron algunos de los 
artículos sustraídos de la agencia 
de ejecución de sentencias y de la 
adscrita al Juzgado Primero Penal.

Minutos antes de las ocho de la 
mañana, peritos de la Fiscalía General 
del Estado ingresaron a las oficinas 
para la búsqueda y toma de huellas 
en ventanas, escritorios, puertas. 
Policías de la Agencia Estatal de 
Investigación también se hicieron 
presentes durante aproximadamente 
una hora.

Los comentarios de que el móvil 
pudo ser la sustracción de información 
relacionada con expedientes penales, 
como órdenes de aprehensión o las 
conclusiones en los juicios, parecen 
desvanecerse puesto que no fueron 
robados los “C.P.U.” donde se almacena 
la información. 

De cualquier forma se realiza una 
revisión en cuanto a los expedientes 
que se tienen en ambas oficinas.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 

PUEDEN  CIUDADANOS  
DEMANDAR  A  ESTADO O 

MUNICIPIOS, SI LOS BACHES 
DAÑAN SUS VEHÍCULOS.

- - - - - - -
El litigio en este caso
seguro lo ganarán:
sin embargo, está carajo
que el daño puedan cobrar.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*No solo Águeda tiene derecho a dirigir el 
sindicato, todos los trabajadores tienen 

derecho.
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El  OFS inició la jornada de capacitación 
2015 en el estado de Nayarit: Roy Rubio

Por Edmundo Virgen

Adelaida Ibarra Rodríguez, 
aseguro que en lo personal no 
tiene ningún interés en que se 
le dé cuello a la dirigente estatal 
del SUTSEM, Águeda Galicia 
Jiménez, quien de manera ilegal 
se aferra al cargo que ostenta, 
ya que la pasada elección interna 
no tuvo ninguna validez debido a 
que no se informó al total de la 
base sindical de la hora, fecha y 
lugar, en que se llevaría a cabo la 
elección, por lo cual los resultados 
fueron anulados. 

Pero a la vez, expreso la 
entrevistada,  lo que si se pretende 
con la lucha sindical que ha 
venido encabezando, es que en 

la organización sindical a la que 
pertenece haya una democracia 
que desde hace décadas  no se 
da; una democracia en la que se 
permita la participación a cualquier 
miembro del sindicato a aspirar a 
la dirigencia del gremio, el cual 
desde hace lustros ha permanecido 
secuestrado por una sola persona, 
quien se ha eternizado en el poder 
valiéndose  del engaño, amenazas 
de despido y la intimidación para 
lograr sus fines.

 Agrego Adelaida Ibarra, que no 
solo Águeda Galicia y sus allegados 
tienen el derecho a  contender por 
la dirigencia del sindicato, sino que 
todos y cada uno de los trabajadores 
hombres y mujeres, tienen el justo 
derecho a participar, y una vez que 

se lleve a cabo la elección legal, 
ojalá y no sean dos planillas las 
que busquen la dirigencia, que se 
sean cinco o diez planillas, para 
que en ese catalogo de opciones 
los trabajadores decidan y voten 
por el que más les convenga.

De igual manera indico, que los 
cambios en todas las organizaciones 
siempre son saludables, por que 
el poder a largo plazo corrompe a 
cualquier persona y definitivamente 
por salud es necesaria la renovación 
para que existan dirigencias que 
en verdad trabajen en beneficio 
de todos sus representados, es 
por eso que ella siempre seguirá 
pugnando por que existan elecciones 
totalmente democráticas al interior 
del SUTSEM.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- En el marco del Programa 
para la Fiscalización del Gasto 
Federalizado y en cumplimiento 
al compromiso de fomentar un 
ejercicio más eficiente de los 

recursos federales transferidos 
al Estado y a los Municipios, el 
Órgano de Fiscalización Superior 
que preside Roy Rubio Salazar, 
inició la Jornada de Capacitación 
2015 en el estado de Nayarit.

Manifestando, que con el 
tema “Recursos 
Federales: Destino 
y Riesgo en su 
Aplicación”, este 
tema será impartido 
a funcionar ios 
E s t a t a l e s  y 
M u n i c i p a l e s 
involucrados en 
el manejo de los 
recursos públicos, 
en beneficio del 
desempeño de sus 
funciones y poder 
demostrar de esa 
manera una total 
transparencia.

C a b e 

mencionar, que en su intervención 
el licenciado Roy Rubio Salazar, 
Auditor General del Órgano de 
Fiscalización Superior, dio a 
conocer que estas acciones son con 
el objetivo de eficientar la gestión 
pública, a través de mecanismos 
de mejora de las finanzas, la 
contabilidad gubernamental, la 
transparencia y rendición de 
cuentas demostrando con ello 
una vez más, el compromiso de 
coadyuvar de forma institucional 
con todos los sujetos fiscalizables.

Es de enfatizar, dijo,- que con 
esta jornada de capacitación el 
Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS), cumple con una de las 
tantas responsabilidades que le 
competen realizar como estructura 
de gobierno del Congreso del 
Estado, con la finalidad de hacer 
más eficiente el funcionamiento de 
los 20 ayuntamientos de Nayarit 
y el propio gobierno del estado.

Por Oscar Verdín Camacho 

Los tambos en que se deposita 
la basura en la plaza Principal 
de Tepic son permanentemente 
vigilados por muchas personas 
en pobreza. 

Basta que los que serían 
integrantes de una familia tiren dos 
vasos desechables y un recipiente 
más pequeño –con residuos de algún 
refresco o agua, y comida- para que 
un hombre de algunos 40 años de 
edad, que ha permanecido cerca 
y observando todo, los sustraiga 
y coma y beba con rapidez lo que 
quedó, acomodado en una de las 
jardineras de la plaza. Del recipiente 
más chico sorbe lo que parece ser 
una sopa aguada. 

¡Es el hambre!. 
El individuo permanece unos 

cuatro minutos hasta sorber y 
comer lo que otros han tirado. Echa 
otro vistazo a los tambos –por el 
lado que lleva al sur de la calle 
Veracruz- y se retira, pero sólo para 
acomodarse en otro sitio, pendiente 
de lo que pueda llegar al fondo de 
los grandes recipientes.

Pero el retrato de hambre de este 
hombre no es único. Se repite en 
otros tambos y por parte de otras 
gentes, que no son pocas.

Es la mañana de este jueves 
30 de julio.

Un anciano que se ayuda a 
caminar con un palo, revisa dos 
tambos junto a la Presidencia 
Municipal, cerca del mercado Juan 
Escutia. Parece no encontrar algo 
llamativo y se aleja. Pero unos 
minutos después llega otro anciano 
cargando una mochila en la espalda 
y una bolsa negra en un brazo. Ahí 
se le ven botellas de plástico y de 
vidrio, o algunos botes de aluminio. 
Busca en los tambos con cuidado 
pero no se queda con algo.

La plaza Principal de Tepic se 
ha convertido en el lugar donde 
decenas de personas se presentan 
todos los días para luchar contra la 
pobreza, y donde esos tambos de 

basura representan para muchos una 
oportunidad de encontrar comida. 

Desde los indigentes y enfermos 
mentales, o varios ancianos y 
una señora joven que llevan años 
estando allí en sillas de ruedas, 
solicitando alguna moneda. Uno de 
ellos, amputada la pierna derecha, 
llama la atención haciendo sonar 
unas monedas en el interior de un 
vaso. Y en otro extremo de la plaza 
un hombre con ceguera suena una 
pequeña campaña. 

Hay personas a las que las 
circunstancias de la vida resultan 
implacables: juntas la vejez, pobreza, 
abandono, alguna discapacidad.

Un grupo tipo norteño de jóvenes 
indígenas ameniza la exposición 
de la etnia Huichol en la plaza. Al 
menos ahí están animados.

Una señora camina en solitario 
mostrando al frente un anuncio 
mediante el cual pide ayuda. Sus 
pasos parecieran no tener destino, 
sino un fin: sobrevivir un día más. 

Y también se observa a una 
anciana, posiblemente mayor de 
los 85 años, que no solicita moneda 
alguna, sino que vende servilletas. 
Trabaja.

Un aseador de calzado comenta 
que varios indigentes duermen en 
los pasillos de una zapatería, en el 
área de Los Portales. Uno de ellos 
ha hecho su pequeña bodega al 
pie de dos aparatos telefónicos; 
ahí guarda lo que cree puede tener 
algún valor.

Tras unas horas en la plaza 
Principal, queda claro que muchos 
de los que coinciden no van 
únicamente a pasar un buen rato 
de plática con los amigos, sino que 
son muchos los que llegan para 
disputarse y no perder detalle de 
cuanto se arroja a esos tambos 
para la basura.

Por crudo y horrible que se lea, 
irónicamente esos tambos grandes 
permiten que sean personas quienes 
encuentren esos residuos en la 
basura, antes que las ratas.

En la plaza Principal 
de Tepic...¡el hambre!

* Un retrato de la cruda pobreza: gentes 
que no pierden detalle de cuanto se arroja 
a los tambos para la basura, y que sorben 
de vasos y otros recipientes desechables, 

sucios.

Por salud es necesaria la 
renovación sindical al interior 
del SUTSEM: Adelaida Ibarra
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Nayarit es uno de los estados de la 
República Mexicana donde hay más deportistas 
profesionales y de mayor rendimiento. Y se 
posiciona en el Rank como el tercer estado con 
mejor desempeño en sus políticas públicas de 
fomento al deporte, así lo registra la investigación 
hecha pública en el portal Propiedades.com, 
en donde enumera las entidades con mayor 
presencia de espacios deportivos, deportistas 
de alto rendimiento, porcentaje de medallas 
por disciplina y entidad.

La investigación titulada “Los 10 estados 
más deportivos de la República Mexicana”, 
ubica a Nayarit entre los mejores lugares a nivel 
nacional en cuanto a cuáles son los estados 

donde hay más deportistas profesionales y de 
mayor rendimiento; los que tienen más espacios 
para practicar deporte y hacer ejercicio físico; 
los que realizan la mayor cantidad de eventos 
deportivos y en qué estados se favorece la 
cultura del deporte.

De acuerdo al informe, en la categoría de 
“Generación de deportistas profesionales”, 
los datos se obtuvieron de la cantidad de 
deportistas registrados por la Comisión Nacional 
del Deporte (Conade) en todas las disciplinas 
inscritas en esta entidad. Se calculó el número 
de deportistas por cada 100,000 habitantes, y 
en el primer lugar se ubica Quintana Roo con 
21.3, en segundo Querétaro con un 17.56 y 

Gobierno de Nayarit alista primera 
Misión Comercial en California

En el marco de la Feria de Nayarit 
en California que se realizará del 
6 al 10 de agosto, se llevará a 
cabo la primera Misión Comercial. 
Un encuentro de negociación con 
empresas de la Central Market y la 
Cámara Binacional de Negocios de 
Los Ángeles.

Para ello, la Secretaría del Trabajo, 
Productividad y Desarrollo Económico, 

coordinará la participación de 20 
empresas nayaritas, las cuales estarán 
exponiendo y promoviendo diferentes 
productos y servicios, así lo informó su 
titular, Federico Gutiérrez Villallobos.

“Esta Secretaría es una aliada de los 
empresarios que buscan abrir nuevas 
oportunidades comerciales en Estados 
Unidos y en otras partes. La alianza 
de trabajo del Gobierno del Estado, 

Nayarit entre los estados 
que más fomentan el deporte

en tercero Nayarit con un 17.37.

En cuanto al Presupuesto Ejercido 
por cada 100 mil habitantes otorgado 
por la Conade para 2015, Nayarit 
obtuvo el segundo más alto con 6 
millones 293 mil 714 pesos.

Al respecto el Director del Instituto 
Nayarita de Cultura Física y Deporte 
en, David Aguilar Estrada, comentó 
que “Nayarit es muy rico en un 
genotipo de atletas y eso nos da 
potencial que hoy nos califican 
a nivel nacional como un estado 
semillero de campeones y grandes 
deportistas”.

“El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda le apuesta al deporte 
sabiendo que es un instrumento 
para la salud, detección de talentos 
y para la operatividad en el deporte 
popular donde han masividad y de ahí surgir 
los talentos y eso es lo que califica a grandes 

rasgos esta encuesta que realizan expertos en 
la materia deportiva”, abundó el encargado del 
deporte en el estado.

Alebrije Business and Development 
y la Cámara de Comercio Capítulo 
Pacífico, han permitido establecer 
las bases en Nayarit para dar paso 

a la creación del 
primer Proyecto 
Agroalimentario de 
exportación Nayarit 
2015”, puntualizó 
el Secretario del 
Trabajo.

El Presidente 
de la COPARMEX, 
José Hernández 
Preciado, reconoció 
a l  G o b i e r n o 
del Estado que 
e n c a b e z a  e l 
G o b e r n a d o r 

Roberto Sandoval Castañeda, dar 
continuidad y seguimiento para 
aterrizar las estrategias que generen 
las condiciones necesarias para el 
negocio empresarial en beneficio de 
los nayaritas.

Por su parte, Juan José Hernández 
de Lira, Director General de Alebrije 
Business Development, se refirió a 
las empresas nayaritas que se han 
desarrollado y buscan incursionar 
en un mercado de exportación de 
manera propia o directa.

Se trata de las empresas Salsa La 
Korajiza, La Dulce Ventura, Serigráficos 
Maldonado, Integradora Aguacatera 
del Altiplano, Salsa Huichol, Café 
Peñita, Soluciones Productivas de 

la Costa y Tropicampo.

Como parte de la agenda de esta 
Misión Comercial, se realizará un 
encuentro de negocios en la Cámara 
Binacional, en donde los compradores 
internacionales entrevistarán a las 
empresas nayaritas. Algunas de estas 
empresas son: Los Ángeles Produce 
Market Association, Tijuana´s Produce, 
Select Fresh Produce, Nature Fresh 
Shippers.

Por su parte, Ana Torres, Directora 
Ejecutiva de la Cámara de Comercio 
en México-Estados Unidos del Capítulo 
Pacífico, mencionó que este organismo 
buscará ayudar tanto a los empresarios 
en Estados Unidos como en México 
para mejorar sus negocios.
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* Reportan avance del 35 por ciento 
en siembra en los 20 municipios del 

estado.

Van por reforestación de 
9 millones de árboles 
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Por Oscar Verdín Camacho 

Aprovechando la temporada 
de lluvias, trabajadores de la 
Comisión Forestal de Nayarit 
(COFONAY) y de la Comisión 

Nacional Forestal (CONAFOR), lo 
mismo que voluntarios, participan 
en un programa de reforestación 
que en Nayarit tiene como meta 
la siembra de al menos nueve 
millones de árboles durante 2015.

Por Oscar Verdín Camacho 

En los próximos meses seguramente 
iremos conociendo del incremento 
de delitos cuyos juicios dejarán de 
atenderse de la forma tradicional, 
para formar parte del nuevo sistema 
de justicia penal: los llamados juicios 
orales.

Y es que la fecha límite para 
la citada implementación vence a 
mediados de junio del 2016, en que 
el 100 por ciento de los delitos y en 
todo el país deberán atenderse de la 
forma oral. De hecho, ya hay estados 
que lo implementan en su totalidad.

Todas las entidades de la República 
han tenido ocho años, contados a partir 
del 2008, para adecuar sus leyes y 
en la preparación de todo el aparato 
de procuración y administración 
de justicia: policías municipales y 
estatales, agentes del Ministerio 
Público, peritos, jueces, secretarios 
de acuerdos.  

Precisamente los policías son 

parte crucial de los juicios orales al 
ser generalmente los primeros en 
llegar al lugar donde ocurrió un delito 
y efectúan detenciones o recolectan 
evidencias.

Como se conoce, en Nayarit 
el nuevo sistema se empezó a 
implementar en diciembre del 2014 
en los municipios de Tepic, Xalisco 
y Santa María del Oro con algunos 
delitos que no tienen fuerte impacto. 
Y si bien se ha trabajado con una sala 
para tal efecto, ya se cuentan con 
otras tres salas en Tepic –ubicadas 
pasando el río Mololoa, salida a 
Guadalajara-, equipadas con la más 
moderna tecnología, así como con 
portafolios especiales que cuentan 
con todo lo necesario para efectuar 
diligencias en cualquier municipio.

Así, cuando está iniciando el mes 
de agosto, se está a prácticamente 
10 meses de que venza el plazo de 
los juicios orales.

Quedan 10 meses para juicios 
orales al 100 por ciento

* El plazo vence en junio del 2016 por lo que el sistema 
deberá aumentar con otros delitos y en todos los 

municipios del estado.

Las tareas se realizan en los 20 
municipios de la entidad.

De acuerdo con un comunicado 
de prensa del Gobierno del Estado, 
en zonas afectadas por incendios 
o en lugares serranos, ya han 
sido plantadas distintas especies 
de pino, amapa, huanacaxtle, 
cacahuananchi, palo cuate y caoba, 
entre otras.

La reforestación también se 
realiza en centros escolares, plazas 
públicas y jardines. 

Según la Comisión Forestal de 
Nayarit, de los nueve millones de 
árboles que se pretende sembrar en 
2015, se lleva un avance aproximado 

del 35 por ciento. 
Estos trabajos 

deben efectuarse 
durante la presente 
temporada para 
aprovechar los 
meses de lluvias 
en la entidad. 

T a m b i é n 
p a r t i c i p a n 
muchas personas 
v o l u n t a r i a s , 
quienes radican 
en los  e j idos 
donde se realiza 
la reforestación.
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Diputados presentan iniciativa para promover 
el fomento a la educación ambiental

*Martha Olimpia Villalobos 
Paredes libró la varilla en 4.20 

metros

• Progreso, desarrollo y bienestar integral tendrá como origen la enseñanza en mate-
ria ambiental entre los ciudadanos nayaritas.
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Nayarita impone récord mexicano

La nayarita Martha Olimpia Villalobos estableció 
récord mexicano en el Segundo Encuentro Urbano 
de Salto con Garrocha, al lograr salvar la varilla 
en cuatro metros y 20 centímetros.

El evento tuvo la peculiaridad de efectuarse 
al pie del Monumento de los Niños Héroes 
en la Ciudad de México, el próximo domingo 
continuará su participación en el Circuito de 
Salto con Garrocha a celebrarse en el malecón 
del Puerto de Veracruz. 

Villalobos Paredes, quien tenía en cuatro 
metros su marca personal, superó el récord mexicano 
que pertenecía con 4.13 metros a Carmen Correa, quien 
en la misma competencia quedó en cuarto sitio con 4.10.

Actualmente estudia Nutrición de la Universidad 
Anahuac de la Ciudad de México, y buscará dar marca 
para clasificarse al Mundial de Atletismo y los Juegos 
Olímpicos Río de Janeiro 2016.

Te p i c . -  P r o t e g e r  l o s 
recursos naturales e inculcar 
el conocimiento de la ciencia 
ambiental  en las nuevas 
generaciones, es el objetivo 
de la iniciativa con proyecto de 
decreto que reforma y adiciona 
diversos artículos de la Ley de 
Educación del Estado de Nayarit 
presentada en reunión de la 
Diputación Permanente de la 
Cámara de Diputados en su 
Trigésima Primera Legislatura.

Dicha iniciativa remitida a la 
Comisión de Educación y Cultura 
para su estudio y dictaminación, 
establece que debido a los 
graves daños causados a los 
ecosistemas es necesaria la 
promoción de la recuperación, 
conservación,  protección, 
manejo, uso y aprovechamiento 
de los recursos naturales para 
garantizar el derecho de gozar 
un ambiente adecuado y sano.

Asimismo prevé que se tenga 

una mayor participación de la sociedad 
al fomentar la educación ambiental, ya 
que con ello las nuevas generaciones 
podrán fortalecer su interacción 
con el medio ambiente al adquirir 
conocimientos, actitudes, destrezas 
y habilidades que permitirán realizar 
actividades de manera responsable 
y con previsión de la problemática 
del cambio climático, desarrollando el 
sentido de solidaridad y así garantizar 
la conservación y mejoramiento del 
entorno natural.

En los programas para fomentar 
la educación ambiental, se define 

inculcar el conocimiento sobre los 
conceptos y principios fundamentales 
de la ciencia ambiental, el desarrollo 
sustentable y el cambio climático 
como herramienta fundamental que 
permita concientizar a las futuras 
generaciones sobre la importancia 
del cuidado y defensa del entorno, 
ello mediante su inclusión dentro de 
los fines de la instrucción académica.

La iniciativa de reforma a la Ley 
de Educación presentada por el 
diputado Benigno Ramírez Espinoza, 
fortalecerá la enseñanza en materia 

ambiental para así construir una 
sociedad más consciente de la 
interrelación que guarda el ser 

humano con su entorno natural, que 
al final será traducido en progreso, 
desarrollo y bienestar integral.
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Arranca programa de verano 
“Niñas y Niños en el Poder Judicial”

Política10

  Con 5 mdp se pavimenta camino de Cofradía a Platanitos
•         El Alcalde reconoce respaldo del Gobernador Roberto Sandoval Castañeda

*Aprenden, se activan y conviven 
hijas e hijos de quienes laboran en la 

institución

 SANTA MARÍA DEL ORO.- Pese 
a las dificultades económicas que 
persisten en todo el país -debido 
a la baja del precio del petróleo 
y a las condiciones financieras 
globales, que perjudican las finanzas 
nacionales-, el Ayuntamiento de 
Santa María del Oro prosigue con 
su programa de obras destinado 
a elevar la calidad de vida de sus 
habitantes.

Informó el presidente municipal, 
Procopio Meza Nolazco, que se 
cuenta con todo el respaldo del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda para avanzar en la 
pavimentación del camino que 
va de Cofradía de Acuitapilco 
a Platanitos, en los  tramos del 
kilómetro 0+000 al kilómetro 

Procopio lleva obras a zona rural de SAMAO

11+500, y del 3+500 al kilómetro 
4+500”.

Reveló que para generar 
desarrollo económico y empleos 
se aplica una inversión de 5 
millones de pesos “en beneficio 
de miles de personas que radican 
en el municipio, principalmente en 
la vasta zona rural”.

MEZA NOLAZCO TRABAJA 
FUERTE

Por su parte, el director de 
COPLADEMUN, Víctor Manuel 
Jahuey Amaro, señaló en entrevista 
que en estas actividades se cuenta 
con el apoyo del Presidente 
de la República Enrique Peña 
Nieto, “quien autorizó recursos 
mediante la Comisión Nacional 
para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas (CDI), que se suman 
a los aportados por el Gobierno 
de la Gente y a los  del propio 
Ayuntamiento para el logro de 

esta obra”.
Se explicó que ya se tiene 

un avance del 90 por ciento y la 
pavimentación estará terminada en 

el transcurso del mes de agosto, 
tomándose en cuenta el periodo 
de lluvias que afecta la rapidez 
de los trabajos de pavimentación.

Este lunes dio inicio el programa 
“Niñas y Niños en el Poder Judicial, 
Verano 2015”, organizado para 
fines de aprendizaje, activación 
física, convivencia y recreación de 
hijas e hijos de quienes laboran 
en el Poder Judicial de Nayarit, 
que preside el magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto.

Un total de 43 menores con 
entre seis y doce años de edad 
participan en las actividades que 
tienen lugar, como cada año, 
en el Centro Estatal de Justicia 
Alternativa y de Convivencia 
Familiar (CEJA) del Tribunal 
Superior de Justicia, ubicado en la 

calle Mina de la capital nayarita.

Las y los participantes fueron 
divididos en dos grupos en 
función de su edad, y en la 
jornada inicial aprendieron y 
se divirtieron con ejercicios de 
pantomima y elaboración de 
figuras con globos; de igual 
forma recibieron de voluntarios 
de la asociación civil Rescata 
un Amigo, orientaciones para 
el trato y cuidado de mascotas.

El programa de verano concluirá 
el viernes 7 de agosto, informó la 
coordinadora del CEJA, maestra 
Mirtha Evelia Mares López.
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Espectacular rompimiento de la 
Feria del Elote de Xalisco 2015

Sociales 11

Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

A pesar de la también 
se hizo presente la lluvia 
normal de la temporada, 
no fue impedimento para 
que más de 20 mil personas 
disfrutaran de la primera 
noche de la Feria del Elote 
Xalisco 2015, en donde se 
une, tradición, cultura, fiesta 
y convivencia sana. 

El Rompimiento oficial se 
dio en puertas de la avenida 
principal, con presencia del 
Gobernador del Estado de 
Nayarit Roberto Sandoval 
Castañeda y al primer edil 
José Luis Lerma Mercado, 
quienes con inv i tados 
especiales disfrutaron de 
un colorido desfile por más 
de una hora, en donde los 
regalos para el público no 
se hicieron esperar. 

Más tarde en el teatro al 
aíre libre se llevo a cabo la 
coronación de Karla Brambila 
Señorita Feria del Elote 
Xalisco 2015, como también 
a sus princesas; ya en la 
noche se armó la fiesta, por 
toda la plaza principal, en 
donde se encuentra ubicada 
la Feria, en donde sonaron 
las bandas y conjuntos en 
diferentes puntos de ésta. 

En el escenario principal se 
presentaron con éxito, al bailar 
y disfrutar del talento de Zona 
de Arranque, Los Tremendos 
de la Sierra, Legión 380 y 
Nueva Sentencia. 

Seguramente está será 
una de las mejores ferias de 
los últimos años, disfruta de 
todos sus eventos, la gran 
mayoría, son gratuitos y esta 
a tan solo unos minutos de 
la capital Nayarita. 



Martes 4 de Agosto de 201512 Sociales



Martes 4 de Agosto  de 2015

En el Lienzo Charro Francisco García MonteroPor Ángel Carbajal Aguilar

Tepic, Nayarit.- Con la presencia de 
nuevas promesas de la fiesta brava, 
con figuras en activo y retiradas del 
toreo, se revivieron con gran regocijo 
años que ya se fueron y con ellos 
grandes amigos y familiares de la 
época de oro de grandes fiestas, sin 
plazas de toros, ni trajes de luces, sólo 
la pasión y el corazón como escudo 
para enfrentarse al miedo.

Fue después del mediodía cuando 
se formaron dos cuadrillas, la de 
Héctor Medrano y Enrique Bejarano, 
para enfrentar a la vaquilla "Cora" y 
otra para el becerro " Sinaloense" en 
el recién remodelado Lienzo Charro 
Francisco García Montero para celebrar 
el día del Novillero, que es el primer 
domingo de agosto de cada año. Entre 
los asistentes estuvieron, además 
de los organizadores los hermanos 
y hermanas Uribe, quienes al final 
ofrecieron a los asistentes deliciosos 
tacos de guisado y agua fresca.

Participaron Cristián Girón de 
Ahuacatlán, Marcos Gutiérrez El 
Diamante Negro, José Manuel Belgrano, 
Héctor Medrano, José Galindo Uribe 
"El Macaco" de Ahuacatlán, Paco 
Uribe, Francisco Uribe, José Manuel 
Moreno, José Luis Domínguez, Juan 

13Sociales

Festeja familia taurina el Día del Novillero

Uribe, Rigoberto Rodríguez, Levi Mont's, 
Juan Arciniega, Luis Emilio González 
Macías, Enrique Bejarano, Maricarmen 
Nuñez, el bailaor de flamenco José 
Agustín Ortiz y las hermanas Sarita y 
Elizabeth Uribe Cervantes, además de 
las esposas, hijos, familiares, invitado 

y de la prensa. 

Se recordó a grandes amantes del 
toreo como a José Luis Almanza, Teddy 
Almanza, Ramón Uribe, Miguel Ángel 
Saldivar, Armando Fragoso, Armando 
Zamarripa, Luis Abunader y entre los 

ausentes Paco Uribe y César Osuna 
Osuna.

Fue una tardeada de Sol, arena y 
enfrentamiento de hombres contra un 
becerro y una vaquilla, con el compromiso 
de hacer equipo y fortalecer la cultura 

y el arte del toreo.
Dos eventos en puerta; las fiestas 

de Ahuacatlán con corridas los días 3 
y 4 de Octubre, y el cumpleaños del 
carismático y muy querido político del 
sur de Nayarit Luis Emilio González 
Macías
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Dirección estatal de Protección Civil del gobierno 
del estado perjudicó a cientos de familias humildes 

Redacción

Tuxpan, Nayarit.- En días pasados dimos 
a conocer por este importante medio de 
comunicación, que iban a ser falta penitenciarías 
para encarcelar a cientos de padres de familia 
de escasos recursos económicos, que por el 
cierre de dos empresas que vendían gas LP 
al menudeo en las afueras de la cabecera 
municipal de Tuxpan, no les iba a quedar de 
otra, que recurrir de nueva cuenta a depredar la 
reserva natural protegida del Palapar de Tuxpan, 
donde las sanciones por atentar en contra de 

esta mencionada reserva natural, van desde 
los 3 mil salarios mínimos y de 5 hasta 12 años 
de prisión. Informó recientemente el inspector 
permanente de la PROFEPA destacamentado en 
las oficinas del edificio del comisariado ejidal.

Las indagatorias que realizo personal de esta 
casa editora, arrojaron que fue principalmente 
la avaricia de Enrique Martí, propietario de 
la empresa EISY que se ubica a la altura de 
la Galinda, (La primera en vender gas LP al 
menudeo) de quien aseguran que estuvo viendo 
la forma de que clausuraran el depósito de la 

empresa Global Gas, que se instalara meses 
atrás en la entrada a esta ciudad, la cual también 
empezó a vender gas doméstico al menudeo.

Todavía hace unos días transcurrían todo 
con total normalidad y una gran mayoría de 
habitantes de este municipio de la costa como 
de las localidades aledañas al mismo, vieron 
como un alivio a su economía, el que pudieran 
contar con dos empresas que vendían gas LP 
al menudeo desde los 100 pesos en adelante, 
además de que directa e indirectamente se 
empezaban a generar fuentes de empleo, ya 

*En lo que respecta al cierre de las empresas que vendían gas LP al menudeo

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Martes 4 de Agosto de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1754

Tuxpan

Por: José Minjares Pérez. 

RUIZ, NAYARIT.- Hace unos días se realizó 
una gira por las comunidades El Naranjo, Presidio 
de los Reyes y San Pedro Ixcatán, donde el 
Presidente Municipal, Ing. Víctor Manuel Abud 
Pérez, hizo entrega de 5 toneladas de Maíz a 
familias de escasos recursos. Con total agrado, 
los beneficiarios se mostraron agradecido con 
el presidente Municipal, pues no esperaban 
el apoyo que en estos momentos es de gran 
valor para nuestros hermanos, puesto que el 
temporal de lluvias entorpece las actividades 
cotidianas que sirven de sustento para estas 
familias. En su participación el Alcalde expresó 
su preocupación tras aproximarse los meses más 
difíciles, económicamente hablando, además 
hizo pública que la petición de este maíz, fue de 
las comunidades de Huicot y Chimaltita, pues 
en anteriores administraciones, se conseguía 
este alimento a mitad de precio para nuestros 

hermanos indígenas y la otra mitad la pagaba el 
gobierno Municipal, más sin embargo, se logró 
por primera vez que no tuviera ningún costo y 
con ello no dañar los bolsillos de estas familias, 
además de que se pudo contemplar a otras 

comunidades. Para 
finalizar puntualizó 
q u e  s e  s i g u e 
trabajando para llevar 
obras prior i tar ias 
para cada una de las 
comunidades, más sin 
embargo también dio 
a conocer la situación 
económica que vive 
el Ayuntamiento, no 
obstante, di jo se 
seguirá apoyando a 
todos de acuerdo a 
las posibilidades.

Continúa el alcalde Víctor Abud llevando 
apoyos a las localidades serranas de Ruiz

14

que para operar estos negocios se necesitaban 
desde veladores que cuidaban las fincas y 
despachadores del producto no renovable.

Según el decir de los empleados de ambas 
empresas, fue personal de Protección Civil 
del gobierno del estado el que clausuró estos 
dos expendidos de gas LP, con el argumento 
de que ninguno de los dos contaba con las 
medidas de seguridad y de operación, lo que 
paso a perjudicar a cientos de familias; que 
por la precaria situación que se vive en este 
municipio no tienen para comprar los 30 kilos 
del combustible por cilindro que supera los 
$ 440.00.

La clausura por parte del personal de 
Protección Civil del gobierno del estado, fue 
la causa por el cual cerraron sus puertas los 
negocios antes mencionados. Ese fue el resultado 
que arrojo la investigación que hiciera como ya 
comentamos, personal de esta casa editora.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El deporte 
sigue siendo uno de los principales 
pilares para Cuco Miramontes, 
presidente de Fundación Miramontes, 
quien comparte la visión que es 
el camino más sólido rápido y 
económico para alcanzar una mejor 
vida con calidad y flexibilidad y 
evitar la fragilidad tanto física como 
emocional, además de alejar a los 
muchachos de los vicios.

“Entendemos que se tiene 
que fomentar valores, trabajo en 
equipo, liderazgo y formar mejores 
estudiantes e hijos de familia y 

aseguro que mientras pueda seguirá 
aportando recursos a los proyectos 
deportivos y si podemos apoyar  
a instituciones educativas para el 
fomento  en  la convivencia familiar 
para alcanzar una sociedad con 
mayor sustentabilidad, lo haremos”. 

Finalmente Cuco Miramontes, 
expresó “hay que seguir con interés 
este tipo de proyectos que involucren 
al deporte en los barrios, colonias 
y escuelas, hemos visto que la 
respuesta inicial es positiva con  la  
mayor participación escolar en futbol 
y voleibol a nivel nacional lo que 
implica que seguiremos  aportando 
para expandir más esta actividad”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, 
Nayar i t . -  En su 
primera edición, la 
campaña masiva 
de esterilización de 
perros y gatos, generó 
gran impacto en la 
población de Ixtlán del 
Río, que se saturó los 
cupos para realizar 
dicha operación a 
las mascotas,  en la 
jornada del domingo 
la ciudadanía mínimo 
escribió a más de 500 
mascotas, por lo que 
desde las 9 horas de 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Después 
de varios años de no ver jugar a 
la ex voleibolista del Barrio de 
Los Indios, la dinámica Socorro 
Parra Carrillo,  quien actualmente 
radica en North Carolina, tuvimos 
la suerte de saludarla y recordar 
viejos y hermosos tiempos, en 
breve y sustancial entrevista nos 

comentó que tiene tres años de 
no jugar oficialmente.

Se ve en buenas condiciones 
físicas con su imponente estatura 
de 1.78, dijo que tuvo varias 
invitaciones de equipos pero por 
cuestiones familiares no pudo 
participar, pero tiene en mente 
metas en este entorno, pero 
sabe que tiene que entrenar y 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El dinámico 
dirigente de la CNC local, Licenciado 
Mauricio González Morones, estuvo 
presente en las asambleas de los 
diferentes ejidos Ranchos de Arriba, 
San José de Gracia, El Terrero y 
Mexpan, efectuadas para nombrar a los 

representantes a sus representantes 
quienes acudirán al protocolo del 
registro de la Unión de Ejidos.  

Esta importante reunión se llevará 
a cabo en las cómodas instalaciones 
de la casa ejidal local el día 16 de 
agosto a partir de las 9.30 de la 
mañana, para darle legalidad a la 

constitución de la Unión de ejidos, 
ya con el permiso respectivo de la 
Secretaria de Economía, para la vez 
protocolizarlo ante notario público, 
como así mismo en el registro público 
de la propiedad y de hacienda.

El licenciado Mauricio González 
Morones, quien coordina con eficacia 
este tipo de actividades manifestó que 

los objetivos de esta Unión de Ejidos, 
después de contar con personalidad 
jurídica a partir de su inscripción en 
el Registro Agrario Nacional.

Cabe hacer notar que los 
representantes ejidales son escogidos 
del consejo de vigilancia, como 
responsables directos.

El deporte sólido  pilar de 
formación: Cuco Miramontes

Todo un éxito la campaña de 
esterilización de mascotas
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Nombran representantes de los ejidos, Ranchos de 
Arriba. San José de Gracia, El Terreo y Mexpan

Está de vacaciones la ex 
voleibolista Socorro Parra Carrillo

volverse adaptar y recuperar la 
forma anterior, aunque reconoce que 
detrás de las gradas se emociona 
viendo jugar.

En lo personal me dio gusto 
volver a ver a esta gran jugadora 
con buenas cualidades y decisión 

dentro del terreno del juego, ojala 
que decida volver a jugar voleibol y 
que la larga pausa existente quede 
atrás aunque haya cosas difíciles 
en la vida que desilusionan a las 
atletas por la desatención a la 
actividad, sin embargo tiene calidad 
para jugar nuevamente.

la mañana casi se saturó el cupo.

Cabe señalar que una cirugía de 
esta índole puede costar de mil a mil 
quinientos pesos, y los organizadores 
de este evento, dirigidos por la 
diputada local Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, destacaron que existe gran 
unión para realizar esta estrategia 
que beneficia a toda la población; 
la asociación civil “Adopta a un 
Amigo”, apoyó con los insumos y 
los médicos.

Es de suma importancia que la 
diputada Elsa Nayhelli Pardo Rivera, 
gestione este tipo de jornadas masiva 
de esterilización de perros que 
sirven para evitar la sobre-población 
de perros y evitar que después de 
convierta en una amenaza publica por 
la proliferación de canes en la calle, 
los beneficios de la esterilización de 
mascotas tiene muchos beneficios y 
mejoran calidad de vida a mascotas.



Martes 4 de Agosto de 2015

Donaron al DIF 13 sillas de 
ruedas el Gobernador y su esposa

Luis Eduardo/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Desde el 1 de julio 
de 1959, por Decreto Presidencial, 

se instauró oficialmente en México 
la celebración del Día del Árbol, por 
ello y a nivel mundial la empresa 
refresquera Coca Cola organiza en 
todos lados acciones de reforestación 
y cuidado del medio ambiente. El 
mismo decreto instituye de manera 
permanente la Fiesta del Bosque 
durante todo el mes, por lo que el 
domingo 2 de agosto, coordinadamente 
el XL Ayuntamiento de Acaponeta, que 
preside el C. Malaquías Aguiar Flores 
y la agencia Coca Cola de Acaponeta, 
unieron esfuerzos para reforestar el 
área alrededor del Estadio Municipal 

de Béisbol donde se plantaron 
100 árboles de la variedad Amapa 
mismos que ofreció el municipio de 
su flamante vivero.

En el arranque de esta jornada 
ecológica y a favor del árbol, estuvieron 
presentes el alcalde Malaquías Aguiar 
Flores, el gerente de la agencia Coca 
Cola de Acaponeta, Sr. Gregorio 
Sandoval Rivera, el titular de la 
Dirección de Desarrollo Rural, Ing. 
Marcial Lizárraga Mora, así como la 
presencia del regidor Anuar Abud 
Espinosa, del Prof. Camilo Contreras 
Cantabrana, coordinador del gabinete 
municipal, entre otros funcionarios 
públicos del Ayuntamiento, además de 
decenas de ciudadanos que con gusto 
asistieron a la apoyar en la campaña 

de reforestación acompañados por 
muchos niños que aprendieron la 
importancia de plantar árboles y 
sobre todo de su cuidado.

El Ing. Lizárraga Mora comentó: 
“Esta actividad se hace con la intención 
de realizar una verdadera campaña 
de reforestación en el municipio y que 
contribuya a reponer e incrementar 
la masa arbolada con la finalidad 
de preservar el equilibrio ecológico 
de la región”, agregó que además 
se propiciaba el embellecimiento 
de espacios públicos, escuelas y 
caminos de acceso a las poblaciones 
y que los árboles, por supuesto, 
proporcionan sombra y frescor a 
los habitantes. Recalcó: “Con esta 
acción se da inicio a la campaña 
que en forma permanente se ha 

planteado el gobierno municipal, por 
ello, y siguiendo las instrucciones del 
primer edil Malaquías Aguiar, con la 
presente jornada da inicio a la campaña 
permanente de reforestación 2015, 
siendo, en esta ocasión, Coca Cola 
la institución invitada junto con sus 
trabajadores y familia; personal de la 
propia dirección de Desarrollo Rural 
y de Obras Públicas, que participó 
abriendo el 60% de los agujeros que 
recibieron las plantas de amapa. 

Hay que hacer notar que con esta 
actividad se inaugura el funcionamiento 

del  Vivero Municipal que en este 
momento ya cuenta con 1,500 arbolitos 
de Amapa, Neen y Melina listos para 
su plantación y a disposición de la 
ciudadanía del municipio. En próximos 
días se recibirá otra dotación de 5,000 
plantas, gestionadas por el Presidente 
Municipal ante la Comisión Forestal 
de Nayarit (Cofonay) y Comisión 
Nacional Forestal (Conafor), las cuales 
ofrecieron la cantidad necesaria de 
árboles a plantar. 

La meta es sembrar 20 mil árboles 
en el municipio de Acaponeta. A la 
fecha se tienen ya varias solicitudes de 
ejidos, comunidades y ciudadanos del 
municipio, mismos que serán atendidas 
en la mencionada dependencia 
municipal ubicada en la parte alta 
del palacio municipal, siendo los 
requisitos presentarse con copia 
de su credencial IFE, el croquis de 
localización del sitio donde se plantarán 
los arbolitos y llenar la solicitud, la 
que al ser autorizada acompañará al 
pase de salida de plantas. (DCSM)
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Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.- En una muy emotiva 
ceremonia con un Roberto Sandoval 
Castañeda mostrando su lado más 
humano y sensible, se realizó en las 
instalaciones del DIF municipal la 
entrega de 13 sillas de ruedas a otras 
tantas personas con discapacidad 
que mucho las requieren.

Acompañado por su esposa la 
Sra. Ana Lilia López de Sandoval, el 
mandatario estatal arribó también con 
el alcalde acaponetense Malaquías 
Aguiar Flores y su esposa y presidenta 
del DIF Municipal Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, quienes hicieron juntos 
un recorrido por las instalaciones de la 
institución dedicada al servicio social.

Posteriormente llegaron a la Unidad 
Básica de Rehabilitación donde los 

esperaban 13 personas discapacitadas 
quienes en un muy emotivo momento 
recibieron cada una silla de ruedas, y 
donde el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, emocionado hasta las 
lágrimas ayudó a la entrega del apoyo 
e incluso cargó y convivió de manera 
muy cercana con estas personas que 
recibieron agradecidos este sustento 
muy necesario para su vida diaria, 
mientras de fondo se escuchaba la 
voz siempre sensible de María Dolores 
Enríquez “Marylolis” con sus temas 
musicales de superación personal.

Solo la Sra. Silvia y la esposa del 
mandatario de Nayarit, hicieron uso de 
la palabra; la primera agradeciendo 
todo el apoyo brindado en estos meses 
de labor en equipo, comprometiéndose 
a no cejar en el esfuerzo de apoyar y 
brindar ayuda a los más necesitados 

Reforestan coordinadamente el 
XL Ayuntamiento y Coca Cola
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de la población. Por su parte la Sra. 
Ana Lilia López de Sandoval también 

agradeció las muestras de cariño y la 
invitación hecha para visitar Acaponeta, 

considerada como la segunda casa 
de su esposo.
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*El presidente de la comisión de ciencias, tecnología e innovación; José Ángel 
Martínez Inurriaga.
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“PROYECTO DE SIEMBRA DE TILAPIA” 

Genteypoder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal.

TECUALA.- El presidente de la 
comisión de ciencias de tecnología 
e innovación José Ángel Martínez 

Inurriaga diputado por el XVII 
distrito electoral de este municipio, 
en entrevista para Gente y Poder 
nos comentó sobre la formación 
del comité de ciencia y tecnología, 
con la maestra de ciencias química 

bióloga Beatriz, y esto nos comentó: 
Mira Pedro, este proyecto que 
es del estado de Nayarit, es un 
proyecto muy bonito que es de la 
tilapia, que se estará sembrando 
próximamente ya el 15 de agosto 
ahí en Tuxpan para sembrar tilapias, 
en ese proyecto se van a derivar 
muchos, yo me apegué a ella para 
pedir información para saber qué 
tipo de tilapia puede sembrarse 
en nuestra región.

Dijo que solo se iba a hacer 
un estudio y para l levar a 
unos pescadores que ya tengo 
registrados, son de aquí de Tecuala 
y llevarlos para que ellos vean 
ese tipo de trabajo, para que 
después del camarón siembren en 

alguna laguna 
que tengan 
ellos, que se 
capaci ten y 
que puedan 
vivir de eso 
para cuando 
no haya, esto 
puede servir 
para generar 
empleo y que las cooperativas 
generen algo, este foro fue en la 
ciudad de ciencia frente al hospital 
puerta de hierro, ahí es donde se 
hacen todas estas investigaciones, 
el jueves vino una persona de Brasil 
que se encarga de comercializar 
productos mexicanos a otros países. 

En otros temas comentamos que 
el gobernador del estado Roberto 

Sandoval vendrá este 15 o 16 de 
agosto a abrir el nuevo hospital 
de Tecuala, y pues esto nos falta 
y lo ocupamos toda la ciudadanía. 
En una reunión que tuvimos con 
el gobernador esa fue mi petición, 
que abrieran ese nuevo hospital, 
ya que eso urge porque estamos 
muy mal en cuestión de salud, 
y ya vienen cosas buenas para 
Tecuala, gracias. 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Cerca de las 
16:00 horas de este domingo 
2 de agosto se suscitó un 
accidente vehicular sobre la 
carretera Tecuala-Novillero y 
otra vez en el crucero de Rio 
Viejo a la altura de la Cañada, 
el reportero de este medio 
informativo platicó con uno 
de los heridos contándole que 
el origen de este accidente 
fue provocado al tronarle un 
neumático delantero, fue toda la 
información que pudimos recabar 
en el hospital integral de esta 
ciudad buscando información por 

Espectacular accidente sobre la 
carretera Tecuala- Novillero

otro lado testigos 
presenciales nos 
comen tan  que 
fueron 6 personas 
las que viajaban en 
esa unidad entre 
ellas un menor de 
edad.

A  a  e s t e 
accidente acudieron 

elementos de la policía estatal 
investigadora, Cruz Roja de 
Tecuala, policía municipal, 
donde nos dicen que el chofer 
de esta unidad se llama Jorge 
Ortiz Jara de 33 años de edad, 
quienes lo acompañaban son 
Jesús Antonio Jara Burgara de 
18 años de edad con domicilio 
en calle Aquiles Serdán #162 en 

el barrio de Mancillas, Brenda 
Isabel Jara Burgara de 28 años 
de edad, José Antonio Jara 
González de 52 años de edad, 
Luis Edwin Jesús Medina López 
de 13 años de edad y Francisco 
Rivera González de 56 años de 

edad, viajaban a bordo de una 
camioneta Ford Ranger color 
negro con placas PB-60-062.

De última hora y antes de cerrar 
esta edición nos informaban que 
Brenda Isabel y Jesús Antonio 
Jara Burgara fueron trasladados 
del hospital integral de esta 
ciudad a la capital de Tepic por 
la gravedad de sus lesiones, los 
demás accidentados se quedaron 
en el hospital local porque sus 
lesiones no eran graves.
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Pedro Bernal/ gente y Poder  

ACAPONETA.-   Quer iendo 
conservar la imagen de municipio 
cumplido y preocupado por mantener 
bajos los índices de incidencia en los 
casos de dengue y prevenir la peligrosa 
presencia de la fiebre del chikungunya, 
el presidente municipal Malaquías 
Aguiar Flores, giró instrucciones 
al Director de Salud Municipal Lic. 
Guillermo Antonio Guzmán Jiménez, 
para que no baje la guardia con respecto 
al combate al mosquito Aedes aegypti, 
causante de esas enfermedades, que 

en otros municipios han provocado 
estragos en la salud y economía de 
sus habitantes.

Por ello, y de manera conjunta 
con la Coordinación de Salud en 
Acaponeta, que dirige el C.D. Carlos 
Renato Gallardo Lizola y la Dirección 
de Obras Públicas del Municipio 
a cargo del Ing. Adrián Humberto 
Rodríguez Cedano, se dieron a la 
tarea de arrancar la segunda etapa 
para la eliminación de criaderos 
larvarios, labor que inició el 7 de julio 
y está cubriendo localidades que no 
habían sido atendidas en la primera 

etapa o bien, donde 
se ha detectado una 
mayor presencia del 
molesto zancudo, 
s i e n d o  e s t a s 
hasta el momento: 
Buenavista,  Los 
Sandovales, San 
Miguel y San Diego 
del Naranjo, donde 
s e  r e c o g i e r o n 
16 toneladas de 

cacharros. 

Asimismo y en reciente visita 
que hizo el personal del DIF en la 
comunidad de El Cantón, se decidió, 
fuera del calendario establecido, ir 
a esa lejana población, donde las 
góndolas del Ayuntamiento recogieron 
dos toneladas más de cacharros y 
objetos donde se puede acumular agua 
limpia, propicia para el crecimiento y 
desarrollo larvario; el próximo lunes 
nuevamente llegarán a El Cantón 
para aplicar el abate y nebulizar 
donde haga falta.

Explica el Lic. Guzmán Jiménez, 
que debido a ciertos contratiempos, 
el calendario establecido  se desfasó 
un poco, pero los días que cuentan 
con las góndolas para trasladar los 
cacharros, son los martes y jueves, y 
el próximo martes, se hará una visita 
extraordinaria a las llanteras, para 
eliminar los neumáticos viejos que son 
criaderos perfectos para los mosquitos; 
y a partir del jueves, reanudan el 

rol, cubriendo 
las  co lon ias 
de la cabecera 
m u n i c i p a l , 
c o m e n z a n d o 
por el Barrio de 
la CH y el Terrón 
Blanco,  para 
posteriormente 
hacer el servicio 
en el centro de 
la ciudad en 
e l  cuadrante 
comprendido entre Roberto M. 
González y la calle México e Hidalgo 
y las vías del ferrocarril, así como 
las colonias Camichín, Chumacero, 
Lombardo Toledano e Invinay.

Hasta el momento, incluyendo a la 
primera etapa del programa, cuando 
se atendieron a 37 comunidades y 
se juntaron 59 toneladas de objetos 
que podían acumular agua, comenta 
el titular de salud municipal, se han 
recabado 77 toneladas en total y se 
han cubierto 7 sectores de la ciudad 

con la aplicación del abate, labor que 
con gran voluntad han realizado los 
integrantes del área de vectores y 
zoonosis de la coordinación de Salud, 
a los cuales organiza el Sr. Héctor 
Alfredo González Osuna, informando 
que también han nebulizado en 
edificios públicos e instituciones, 
parques y escuelas, esperando a la 
brevedad se atiendan otros 11 sectores 
con la aplicación del abate. De esta 
manera, se espera que el municipio 
de Acaponeta, siga liderando en 
el Estado de Nayarit con los bajos 
índices de la presencia del dengue.
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18 toneladas de cacharros han recogido 
en la 2ª. Etapa de descacharrización.
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Luis Eduardo/ Gente y Poder 

Acapone ta .  Po r  segunda 
ocasión se reunieron los tahoneros 
de los municipios del norte de 
Nayarit, esencialmente de Huajicori 
y Acaponeta, para resolver sus 
problemas y confl ictos con la 
Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente (Profepa), derivados por 
encontrase sin regularización en los 
sitios donde se trabaja en la molienda 
para la extracción de los productos 
mineros y que por intervención y 
gestión del Presidente Municipal de 
Acaponeta Malaquías Aguiar Flores, 
se consiguió en una primera reunión 
celebrada el pasado jueves 
23 de julio con la presencia 
de la propia autoridad de 
la Profepa, además de 
la Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat); 
donde se trataron temas 
de interés para los decenas 
de tahoneros y gambusinos 
de la región, y expusieron 
sus quejas, problemática, y 

alternativas de solución, llegándose 
al acuerdo de reunirse una semana 
después para llegar a acuerdos y 
compromisos.

Siendo así que por segunda 
ocasión se reunieron, en esta ocasión 
solo los propietarios o trabajadores 
de las tahonas, que son pequeñas 
plantas concentradoras que muelen y 
amalgaman el material que sacan en 
la producción minera, quienes en el 
despacho del alcalde acaponetense 
se congregaron con el delegado 
de Semarnat Roberto Rodríguez 
Medrano, el delegado de Profepa 
C.P. Omar Cánovas Moreno, y en 

Aceptan los tahoneros regularizarse
representación del primer edil 
Malaquías Aguiar, el Secretario 
de Gobierno Municipal, C. 
Gerónimo Cosío Orozco, 
estuvieron además el regidor 
Anuar Karim Abud Espinosa 
y el titular de Desarrollo 
Rural Municipal, Ing. Marcial 
Lizárraga Mora.

Ahí de nueva cuenta los 
delegados y la autoridad 
municipal escucharon las 

propuestas e inquietudes 
de los tahoneros y luego de 
un intercambio de ideas y 
sugerencias, los trabajadores 
mineros, resolvieron unirse en 
una cooperativa o una federación 
de cooperativas para seguir las 
normativas que exige la Ley 
General del Equilibrio Ecológico 
y la Protección al Ambiente y 
a la brevedad regularizarse 
consiguiendo la manifestación 

de impacto ambiental, indispensable 
para poder laborar sin problemas.

El delegado de Semarnat Roberto 
Rodríguez Medrano, fue claro al decir 
que no se podía de ningún modo 
desacatar lo que mandata la ley, y 
si algunas tahonas tienen que ser 
removidas de su lugar de trabajo, 
porque las condiciones ecológicas 
así lo requieren lo tendrán que hacer. 
Coincidió con algunos de los tahoneros 
en que organizados podrían obtener 
muchos beneficios y ahorros de 

dinero que actuando solos, 
aunque no era impedimento 
regularizarse cada tahonero 
por su parte. Manifestó que la 
Semarnat estaba dispuesta 
a asesorar u orientar sobre 
los consultores técnicos y 
el trabajo que estos vayan 
a realizar en los campos de 
trabajo para conseguir el 
estudio de impacto ambiental, 
para finalmente conseguir la 
autorización para trabajar sin 

problemas y evitar las sanciones de 
la Profepa.

La misma autoridad de la Semarnat 
y la Profepa concedieron un tiempo 
perentorio, que pudiera ser de seis 
meses para regularizarse. Cosa 
con la que estuvieron de acuerdo 
estos trabajadores mineros, quienes 
agradecieron la presencia y buena 
voluntad de ellos y de la autoridad 
municipal.
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GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala.- En un gran acto académico 
celebrado el pasado sábado 1º de agosto 
en el auditorio del DIF municipal de Tecuala, 
tuvo lugar la graduación y entrega de 
constancias de terminación de estudios 
de las carreras de licenciados en Derecho, 
Ciencias fe la Educación, Administración de 
Empresas, Educación Física, Enfermería, 
Ciencias de la Comunicación, etc., que se 
imparten  en las aulas de la prestigiada 
Universidad del Álica del Norte en los 
municipios de Nayarit y Sinaloa, bajo la 
coordinación del rector Lic. Hiram Abib 
Partida Morelos, generación 2011-2015; 
de la cual egresaron más de 200 nuevos 
profesionistas altamente calificados y 
preparados que llevan un gran futuro 
en sus manos, acto de graduación que 
llevó como madrina de lujo a la gentil Sra. 
Sandra Partida De Santana, presidenta 
del DIF y esposa del presidente municipal 
de Tecuala, Lucio Santana Zúñiga, 
quien también estuvo presente y dio un 
importante mensaje de felicitación a los 
egresados y sus familias.

En la mesa del presídium destacaron con 
su presencia el rector de la Universidad 
del Álica del Norte, Lic. Hiram Abib Partida 
Morelos; Sra. Sandra Partida de Santana, 
madrina de la generación; Lucio Santana 
Zúñiga, presidente municipal de Tecuala; 
maestro Trinidad Camarena, jefe de control 
escolar y estadística de la secretaria de 
educación en el estado;  Lic. Norma Reyes 
Valenzuela, directora de la licenciatura de 
contaduría pública y auditor; Lic. Roberto 
Aguilar Tapia, director de la licenciatura en 
ciencias de la educación y ciencias de la 
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Sandra Partida De Santana madrina 

de graduación de 200 egresados de la 
Universidad del Álica del Norte
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comunicación; Lic. Raúl Casillas García, 
director de la licenciatura de derecho; 
Lic. Cosme Damián Arias, director de 
la licenciatura en psicología educativa; 
Lic. Isidra Ruiz Ceja,  directora de la 
licenciatura en enfermería y obstetricia; 

y Lic. Amalia Mendoza Paredes, directora 
de la licenciatura de educación física.

 
El rector Lic. Hiram Abib Partida 

Morelos, en su mensaje a los egresados 
y padres de familia dijo: “pido por favor 

a los egresados voltear hacia atrás a ver 
a sus padres y familiares, ellos están 
orgullosos de ustedes”, y  dirigiéndose a 
los padres de familia, dijo el rector, “esto 

Continúa Pag. 20



Martes 4 de Agosto de 2015 Tecuala20

también es obra de ustedes, 
alumnos miren y observen a 
sus padres, cuan orgullosos y 
contentos están de ustedes, 
sus padres fueron la base para 
ustedes lograran una profesión, 
felicidades”. 

En entrevista con este reportero, 
el rector de la Universidad del 
Álica del Norte Lic. Hiram Abib 
Partida Morelos, manifestó que 
“éste día egresaron más de 200 

profesionistas de las distintas 
carreras que se imparten en 
los municipios de Nayarit y 
Sinaloa, que Tecuala es sede de 
este importante acto académico 
de graduación por tener el 
mayor número de egresados 
y que la universidad del Álica 
en Tecuala tiene ya 15 años 
de antigüedad de donde han 

salido varias generaciones de 
profesionistas asimismo dijo 
que la Universidad del Álica 
del Norte, de acuerdo a la 
demanda del alumnado y de 
los padres de familia, seguirá 
ampliando el número de 
carreras y sus instalaciones”. 
Y como primicia anuncio 
que “en este nuevo ciclo 
escolar se contara con la 
carrera de medicina que tanta 
falta hace en el norte del 

estado y sur de Sinaloa, todas 
nuestras, instalaciones y aulas 
(dijo el rector) están de primer 
nivel, con todos los avances 
tecnológicos modernos y aulas 
con aire acondicionado y una 
selecta planta de catedráticos 
con maestrías y doctorados de 
Nayarit y del extranjero con muy 
alto nivel académico y con los 

mejores planes de estudios que 
son una garantía para una sólida 
profesión de los alumnos, padres 
de familia y alumnos egresados 
están muy contentos con sus 
carreras y nos recomiendan a los 
egresados de las preparatorias 
de varios municipios para que 
ingresen a estudiar una carrera en 
la Universidad del Álica del Norte, 
ya que tenemos la educación cerca 
de la gente, gracias a Dios es una 
de las universidades particulares 
que tiene un mayor número de 
alumnado y de más prestigio 
entre otras universidades, los 
invitamos a conocer nuestras 
instalaciones, las inscripciones 

ya están abiertas para el próximo 
periodo escolar que ya inician 

con todas las carreras a partir 
del 15 de agosto.
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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Brinda Procuraduría de la Defensa del Menor y la 
Familia de Santiago Ixcuintla mil 401 atenciones

Tepic, Nayarit.- El Fiscal 
General Edgar Veytia, informó 
que el Juez Tercero del ramo 
penal, dictó auto de Formal 
Prisión en contra de Jaime Franco 
Miramontes, por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Homicidio 
Calificado.

Franco Miramontes, de 42 
años de edad, originario de San 
Valentín, municipio de Ahuacatlán, 
mismo que presuntamente el 
pasado 20 de julio del presente 
año, le quitó la vida a Ramón 
Contreras Tapia alias “La Changa”. 

Sobre los hechos se conoce 
que el hoy detenido, habría 
abordado al occiso al interior de la 
colonia 8 de mayo, de Ahuacatlán, 
donde se ubican los furgones, 
siendo en ese lugar donde con 
un palo de madera comenzó a 
golpearlo hasta quitarle la vida, 
para posteriormente darse a 
la fuga. 

Por lo anterior el Juez Tercero 
del ramo penal, le dictó auto de 
Formal Prisión, a Jaime Franco 
Miramontes, por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Homicidio 
Calificado en agravio de Ramón 
Contreras Tapia y relacionado al 
expediente 509/15.

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia, dejó claro que no se 
bajará la guardia en el combate 
a la delincuencia y todo aquel 
que atente contra la seguridad 
de las familias nayaritas, será 
llevado ante la justicia.

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- En atención a la 
solicitud que hiciera el Presidente 
del Comité de Acción Ciudadana 
de la colonia 2 de Agosto, William 
Padilla Zavala; el Gobierno de 
la Gente desplegó un operativo 
de seguridad coordinado con 
elementos de las Policía Nayarit 
y Guardia Civil, garantizando 
la seguridad de los asistentes. 
Dando como resultado una 
fiesta tranquila y de regocijo; 
cumpliendo con lo anterior, la 
Fiscalía General del Estado, 
la petición ciudadana de esa 
reconocida colonia de la capital 
nayarita.

Los asistentes que desde 
temprana hora acudieron a 

los alrededores de la plaza de 
dicha colonia, pudieron sentirse 
seguros, pues más de 150 
elementos custodiaban el lugar 
pie tierra, circulando en patrullas 
y moto patrullas. 

El Fiscal General Edgar 
Veytia, señaló al respecto que 
la obligación de la dependencia 
a su cargo es garantizar la 
seguridad de los ciudadanos, 
dijo además que el festejo por 
los 34 años de la colonia 2 de 
Agosto, es motivo de regocijo 
y los ciudadanos son prioridad 
para el Gobierno de la Gente. 

A  casi un año de trabajo  la Delegación 
de la Procuraduría de la Defensa del 
Menor y la Familia a cargo de la Lic. 
Viridiana Yudith Santos de Luna, ha 
trabajado velando por los intereses de mil 
cuatrocientas un  familias del municipio 
de Santiago Ixcuintla brindándoles apoyo 
integral de prevención, protección y 
ayuda a todas aquellas personas que 
se encuentran en estado de desventaja, 
abandono, maltrato o en situación de 
riesgo por circunstancias jurídicas, y 

sociales, proporcionándoles servicio 
jurídicos en materia de derecho familiar; 
de ello se han brindado ochocientas 
ochenta asesorías.

Santos de Luna informo que por 
indicaciones de la Presidenta del  
Sistema para el Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF) de Santiago Ixcuintla, 
María Luisa Espinoza Martínez, se han 
se le ha  dado prioridad a los casos 
donde se ven vulnerados los derechos 
de los menores, destacando los casos 

de estado de abandono del cual de 
enero a junio del año en curso, se ha 
brindado asistencia en treinta casos, 
mientras que de maltrato son treinta 
y cuatro.

La Delegada de la Defensa del 
Menor y la Familia informo que se 
establecieron en dos vertientes sus 
acciones; la Asistencia Jurídica y la 
Orientación Social, mediante las cuales 
se articulan programas de prevención 
y atención dentro del trabajo de esta 

ultima destacan las canalizaciones 
hacia el área de  trabajo social, la 
cual de septiembre del 2014 a julio del 
presente año ha llevado un seguimiento 
en ciento diecisiete reportes, de los 
cuales el descuido de familiares ha sido 
el de mayor demanda atendiéndose 
sesenta casos, así mismo se han 
realizado veintiséis  investigaciones  
para verificar las condiciones de vida en 
la que viven tanto niños como adultos 
mayores,  veinticinco son  los casos de 

Festejos de la colonia 2 de agosto, 
se llevaron a cabo en un clima de 

tranquilidad y algarabía

A “PALOS” MATÓ A UN HOMBRE

Homicida de Ahuacatlán recibe Formal 
Prisión…

Seguridad garantizada; saldo blanco…

* Jaime Franco Miramontes, presuntamente el 
pasado 20 de julio del presente año, le quitó la 
vida a golpes a quien fuera identificado como 

Ramón Contreras Tapia alias “La Changa”. 
* El Fiscal Edgar Veytia, señaló que este es un paso 

más en la búsqueda de la justicia para Ramón 
Contreras Tapia y su familia, dejó claro que se 

buscará la pena máxima para su homicida. 

abandono de familiares, siendo de estos  
seis de adultos mayores, en tanto que 
el maltrato de familiares se registran 
veintidós asuntos.

Señalo que en DIF se redoblan 
esfuerzos para resolver en el menor 
tiempo posible los casos que a diario 
se presentan, y de los cuales hasta 
la fecha el ochenta por ciento se han 
resuelto de manera satisfactoria; y 
destacó la importancia de la denuncia, 
para poder darle seguimiento y una 
solución al problema que enfrentan; 
sin duda el contar en Santiago con una 
procuraduría representa una esperanza 
para las familias, los niños, adultos 
mayores, y personas con capacidades 
diferentes que padecen los estragos de 
la violencia y el maltrato. 
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* El momento emotivo fue cuando el medallista olímpico dejó el micrófono para 
fundirse en un abrazo con el maestro Javier Ocegueda, quien fue el que lo forjo 

deportivamente hablando, dijo.

* Afirma la presidenta de esta institución, María Luisa Espinosa

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Todo un 
éxito ha resultado ser el Vera-Dif 
que a instancias de la presidenta 
municipal Fátima del Sol Gómez 
Montero, coordinadamente con la 
presidenta del DIF Municipal María 
Luisa Espinosa Martínez, se lleva 
a cabo en las instalaciones de la 
alameda municipal.

Entrevistada al respecto la 
presidenta del sistema DIF, María 
Luisa Espinosa, esta manifestó que 
gracias a dios y a las personas 
que confían en los cursos de 
Vera-Dif, “nosotros lo único que 
hacemos es que los niños se 
diviertan aprendiendo porque eso 
es lo que están haciendo, cada día 
que voy me da mucho gusto ver a 
los niños aprendiendo diferentes 
actividades desde los niños de 3 

años hasta los adolescentes de 
15 años de edad.

-María Luisa, ¿que contempla 
el programa Vera-Dif?

-“Está muy completo, hay 
diferentes actividades; están 
en danza,  teatro,  p intura, 
manualidades, están recibiendo 
a la nutrióloga con diferentes 
actividades que ella les presenta, 
y a la vez se encuentran los 
muchachos del fomento deportivo 
que los entretienen participando 
en diferentes actividades de 
educación física”.

-Yo escuchaba en días pasados 
que ya no había cupo y que 
muchas madres de familia pedían 
que les ingresaran a sus hijos 
para mantenerlos ocupados en 
las actividades que ahí realizan, 

María Luisa.
-“Tenemos niños de más Chema, 

rebasamos la meta, nosotros 
tenemos grupos de 30 niños 
en cada grupo porque como te 
platique hay niños de 3 años 
hasta los 15 años en 5 grupos 
de diferentes edades, y ya los 
grupos bien rebasados.  Es una 
tristeza ver a las mamás con sus 
niños y tenerles que decir que no 
hay cupo para más menores, y no 
es porque no quiéranos nosotros 
admitirlos sino porque son niños 
chiquitos, de 3 años, y ocupamos 
mucha atención para ellos, y pues 
no se puede recibir a más niños, 
ahorita los grupos están súper 
rebasados y aun así estuvimos 
recibiendo muchos niños, pero 
que ahorita ya lamentablemente 
no los podemos recibir, quizá el 
próximo año busquemos otras 
estrategias, buscaremos hacer 

De manera exitosa cumple a la 
población infantil el curso Vera-DIF

Bajo la letra de la canción “Mi lindo Nayarit”, 
recibe la gente de otates al Palapas Virgen

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Bajo las notas de 
la canción “Mi lindo Nayarit”, decenas de 
personas del poblado de Otates recibieron 
a la entrada al poblado al hijo prodigo, 
ganador de medalla de oro en los Juegos 
Panamericanos llevados a cabo en Toronto, 
Canadá, Juan Ramón Virgen Pulido, 
ampliamente conocido con el alias del 
Palapas Virgen.

El “palapas” Virgen, visiblemente 
emocionado, saludó a las personas que 
acudieron a darle la bienvenida, reconociendo 
en un acto pleno de humildad el apoyo que 
recibiera de parte del profesor que dijo 
“vio algo en mi me invitó cuando tenía 13 
años hoy tengo 28 a la ciudad de Tepic, 
donde terminé de aprender los secretos del 
voleibol, aquí se encuentra presente y le 
agradezco todos sus consejos profesor Javier 
Ocegueda”, fundiéndose en un abrazo con 
el mentor, y una vez que terminó ese acto, 
bastante emotivo por cierto, Juan Ramón, 
dijo “para mi es una verdadera sorpresa 
verlo aquí en esta mi verdadera tierra Otates 
Nayarit, quiero reiterar mi agradecimiento 
al profesor Javier Ocegueda, porque él fue 

dos grupos de 1,2,3,4 y 5 
diferentes”.

-María luisa, pero no nada 
más en el Vera-Dif se está 
trabajando al cien, sino que 
el jurídico del DIF también 
tiene demasiado trabajo.

-“Pues como vez aquí 
se trabaja de manera 
permanente, aquí en el DIF 
diario hay mucha afluencia 
de personas, diario me 
sorprende ver a la gran 
cantidad de personas que 
acuden, gracias a dios, 
porque tienen la confianza 
depositada en el DIF, porque 
nosotros como podemos poquito 
o mucho les damos respuesta nos 
encontramos contentos porque 
les resolvemos. De antemano 
sabemos que en ocasiones no 
nos alcanza para todos de eso 
estamos conscientes, pero no 
nada más hablo de casos de 
alimentación, como tú lo acabas 
de mencionar, la delegada de 
la defensa para el menor tiene 
muchísimo trabajo, tenemos muchos 
casos de niños abandonados de 
padres desobligados, que aquí 
tenemos que ver las pensiones 

de todos esos niños, y es como 
reza nuestro slogan ‘en el DIF 
primero la familia’, y estamos 
enfocados que todos esos niños 
que están siendo maltratados, los 
que están siendo abandonados 
por sus papás, aquí les damos 
la asesoría y los hacemos entrar 
en vara. Pero de igual manera le 
pido a toda la ciudadanía que si 
se dan cuenta del maltrato a un 
menor, aunque no sea su familiar, 
acudan al DIF a denunciar ya 
que nosotros con mucho gusto 
le daremos seguimiento”. Dijo 
finalmente María Luisa Espinosa, 
presidenta del sistema DIF.

quien confió en mi por vez primera él fue 
quien me llevó teniendo yo 13 años y una 
vez instalado en la capital del estado me 
enseñó todos los secretos del voleibol”.

En este evento, en representación de la 
alcaldesa Fátima del Sol Gómez Montero, 
se presentó el presidente del fomento 
deportivo Elio Rocha Betancourt, quien 
ya encarrerado le pidió al Palapas, que 
lo autorice para que el próximo torneo de 
voleibol playero que se lleva a cabo en la 
playa de los Corchos lleve su nombre, y que 
de ser posible  pudiera venir a aventarse 
una “cascarita” ya que sería motivante 
para los asistentes ver al mundialista Juan 
Ramón Virgen en acción.

Es de hacer mención que para el 

Palapas Virgen fue 
motivante ver en el 
lugar a quienes fueron 
sus maestros, ver a 
su familia, ver a sus 
amigos de infancia a 
todos juntos, ahora 
si reconociendo su 
grandeza deportiva; 
esa grandeza que ha 
paseado en diferentes 
playas del mundo, 
incluida la de Mónaco, 
la de Brasil, y desde 
luego las playas de 
Europa. ¡Bienvenido 
grande!, dijera Agustín 
Rodríguez Cano.  

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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Urge un consejo que para checar la presa de 
Aguamilpa y evitar desgracias: Tepalcantzin Rentería

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Al acudir a 
desayunar al restaurante “Tía Chepa”, 
este pasado domingo, nos encontramos 
con el Ingeniero Tepalcantzin Rentería 
Vega y con el Licenciado Xocoyotzin 
-de los mismos apellidos-, por lo que 
a sabiendas que Tepalcantzin es el 
secretario de la SEDUE del gobierno 
que encabeza Leopoldo Domínguez 
González, le solicitamos una entrevista 
sobre el atlas de riesgo para la capital 
del estado.

-“Efectivamente hace unos días 
nos reunimos con los medios de 
comunicación ante las autoridades de 
los 3 órdenes de gobierno para tocar el 
tema de lo que es el atlas de riesgo. El 
atlas de riesgo es un compendio es un 
elemento que nos ayuda previniendo 
los problemas que se pudieran suscitar 
por fenómenos naturales por fenómenos 
meteorológicos por fenómenos incluso 
ocasionados por el hombre. Este atlas 
de riesgo en el municipio de Tepic, 
está haciendo un trabajo para tener 
la responsabilidad compartida con los 
ciudadanos y con el mismo gobierno 
es decir tenemos que caminar de la 
mano los ciudadanos el gobierno, para 
ir previniendo todos los problemas 
que se pudieran ocasionar como 
son las inundaciones cosa que es 
lo más común que pudiera haber en 

Nayarit, y comentarte que este viernes 
tenemos una reunión en la Presa de 
Aguamilpa, donde estuvieron personal 
de CONAGUA, personal de protección 
civil, y desde luego personal técnico 
de la misma presa hidroeléctrica, 
donde se estuvo determinando todos 
los eventos que pudieran ocasionar 
la mala administración de la misma 
Presa, y es que tomamos en cuenta 
los riesgos que existen en la cuenca 
del río Lerma, donde hay bordos que 
ya son obsoletos ya están detectados 
ya están localizados pero resulta que 
debido a los recortes presupuestales 
que han tenido el gobierno federal ha 
repercutido precisamente en los riesgos 
que existen debido al pésimo estado 
de los bordos mismos que deben de 
ser rehabilitados”.

-Se trata de proporcionar seguridad 
a los habitantes de ambas márgenes, 
para evitar problemas de inundaciones 
de toda esta zona, Ingeniero Tepal, 
también se menciona con insistencia  
el fenómeno del “Niño” y esto es 
grave porque el “Niño” acarrea lluvias 
torrenciales por espacio de 3 y hasta 

6 días ininterrumpidos.

-“Si, efectivamente, 
estuvimos viendo ahí que 
cuando esto ocurre, que 
es lo que pasa cuando 
l lueve bastante en la 
sierra, y todo ese tema 
la canícula provoca, una 
carga hidráulica que se 
viene traducida en agua y de 
la sierra a Aguamilpa tarda 4 horas en 
llegar al vaso de la mencionada Presa, 
y aquí lo preocupante es que sea una 
cantidad muy fuerte un caudal muy 
fuerte de agua que se nos venga y 
que la presa de Agua Milpa no tenga la 
capacidad y se nos venga un derrame 
considerable. Lo que pasó en Chiapas, 
donde las Presas de ese estado en 
el 2007 se nos vino una inundación 
severa una inundación atípica donde 
las casas de las colonias Gaviotas, 
de varias colonias de Villa Hermosa, 
llegaba el agua hasta las segundas 
plantas, porque por una falta de 
comunicación y administración de la 
CFE y CONAGUA. Yo les preguntaba 
bueno quien es el que da la orden 

para ir desfogando la 
Presa de tal manera 
que fuera gradual, y 
ahí los agarro con las 
manos en la puerta y no 
había la oportunidad de 
desfogarse, por eso se 
inundó Villa Hermosa 
y muchas otras zonas, 
porque si en Vi l la 

Hermosa se hacen 22 
horas para que llegue el agua de 
la Presa a Villa Hermosa, aquí de 
Agua Milpa a Santiago, son 4 horas 
y difícilmente con una descarga de 
esa enorme cantidad de millones de 
metros cúbicos de agua, una inundación 
acabaría con Santiago. Entonces el 
cuidado que debe de haber debe de 
ser regido por un consejo, donde 
participe Protección Civil Autoridades, 
correspondientes a los 3 órdenes de 
gobierno, junto con CONAGUA no la 
CFE, y es que ahí puede provocar 
serios problemas debido a la falta de 
coordinación”.

A manera de sugerencia el secretario 
de la SEDUE en Tepic, dijo que “se debe 

de llevar un registro de esa cantidad 
enorme de metros cúbicos para que 
cuando este mantenga desfogues 
controlados, yo no sé porque  no 
desfogan cuando ya tienen un 80 o 
90 por ciento del llenado y aún se 
prevén lluvias  e incluso huracanes, 
además de que como lo mencionas se 
encuentra latente el fenómeno del Niño, 
recordemos que la corriente eléctrica 
no se almacena, entonces tienes que 
irla generando gradualmente la Presa 
de Aguamilpa genera el 4 por ciento 
del total de energía en todo el país, 
les damos energía eléctrica a Jalisco, 
una parte de Sinaloa, y desde luego a 
Nayarit, entonces nunca ha quedado 
la Presa vacía hay una carga que 
permite que haya energía, que es lo 
que hay que hacer aquí que el mismo 
consejo, este revisando mucho muy 
seguido sobre todo ahorita que nos 
encontramos en la etapa de lluvias, 
para que no tengamos un evento que 
pueda ocasionar daños severos en la 
zona”, concluyó el titular de SEDUE 
en el gobierno capitalino, que preside 
Polo Domínguez, el santiaguense 
Tepalcantzin Rentería Vega.

Festejan locatarios del mercado el día del comerciante
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Uno de los eventos 
más esperados por la ciudadanía que 
acude al mercado municipal es sin 
duda el día del comerciante, luego 
que es precisamente el día en que 
los locatarios invitan a sus clientes 
a degustar de botanas rociadas con 
frescas ambarinas, sin embargo esta 
vez lo que desentono el ambiente es 
que ninguna autoridad hizo acto 
de presencia, salvo la presidenta 
municipal que hizo llegar 8 mil pesos 
como contribución para el pago de 
la banda musical que amenizó el 
ambiente.

El reportero acudió al viejo 
caserón de Drácula a invitación 
que nos hiciera  Beto Ramírez, 
desgraciadamente no alcanzamos 

a llegar a su establecimiento porque 
sencillamente a dios gracias hemos hecho 
amigos y no faltó quien nos invitara, 
encontrándonos con el Licenciado 
Vallarta Chan, y como primero está el 
deber que el placer lo entrevistamos 
en torno a este festejo que ya se ha 
hecho tradición.

-“Mira, no hubo la representación 
de nuestras autoridades, sin duda 

deben de haber asuntos más 
importantes que tratar pero 
espero que dentro de unos 
minutos llegue alguien cuando 
menos un regidor (jamás llegó 
nadie), los administrativos 
parece que no se dan tiempo, 
verdad -siguió diciendo Vallarta 
Chan-, pero aquí al mercado 
le hace falta precisamente 
esa representación, dice la 

expresión muy conocida 
lo que se sabe en el mercado 
se sabe en el pueblo, y lo que 
se sabe en el pueblo se sabe 
en el mercado, entonces si 
efectivamente se nota la ausencia 
de la autoridad. Pero yo espero 
que estos minutos que restan 
de la tarde pueda alguien de 
aquí mismo el administrador 
comunicarle a su superioridad 

que estén aquí conviviendo con las 
huestes del mercado Héroes de la 
Revolución”.

-La administradora del mercado la 
Maestra Irma Uribe, tampoco hiso acto 
de presencia Licenciado.

-“Por la mañana seguramente hiso 
acto de presencia, seguramente estuvo 
en las mañanitas en el festejo que 

comienza desde las seis de la mañana, 
como lo señalas José María, se extraña 
la presencia de funcionarios bueno ni 
siquiera los diputados acudieron ni los 
regidores, la presidenta municipal ella es 

locataria, pero tengo entendido que 
salió a los Ángeles California, para 
estar presente en la feria Nayarit en 
California, aunque también estoy 
enterado que la feria comienza 
la semana que viene. Y bueno, 
la ausencia de las autoridades y 
representantes populares en el 
festejo del día del comerciante 
no hicieron mella en el ánimo 
de los asistentes que disfrutaron 
además de la música de banda, 
degustaron botanas propias, que 

iban desde un buen ceviche de camarón 
hasta un buen guisado, pasando por 
los tradicionales camarones secos”.

Saludos a la familia Trujillo, a 
Beto Caperuzo, a Lucina “la reina del 
mercado”, a la familia Juaritos, en fin 
a toda esa gran familia que compone 
diariamente el ajetreo en el mercado 
de esta ciudad.  
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